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el celta se aferró a claudio y la película de 
terror se convirtió en un cuento de hadas
El técnico de O Porriño estaba mostrando que el filial se le quedaba pequeño, pero no fue hasta el cese de Rafa 
Benítez cuando desde el club se apostó por él para el banquillo del primer equipo.

Es uno de los técnicos de moda en el fútbol europeo, pues desde su llegada 
al primer equipo del RC Celta todo cambió. Hablamos de Claudio Girál-

dez, un hechicero capaz de convertir una película de terror en un maravilloso 
cuento de hadas. Ascendió al primer equipo cuando la situación más apreta-
ba, con el cuadro celtiña hundido en la clasificación, tras no dar Rafa Benítez 
con la tecla en ningún momento. La absoluta prepotencia mostrada por el 
madrileño en diferentes momentos no era precisamente lo que necesitaba 
la plantilla y poco a poco todo el mundo fue perdiendo la confianza en sus 
prestaciones. Tampoco confiaba en la cantera lo suficiente, ni trató de cono-
cerla en profundidad para poder observar lo que podían aportarle diferentes 
futbolistas. Todo saltó por lo aires el pasado 12 de marzo, tras una derrota en 
el Santiago Bernabéu. Corría la jornada 28 y el equipo tan solo contaba con 
24 puntos en la tabla. Uno de los grandes problemas del actual Celta es el 
límite salarial, pues el cese de Benítez provocó grandes pérdidas, ya que tenía 
firmados tres años de contrato. Los fichajes fueron a cuentagotas el pasado 

verano y de ello tuvo buena culpa el finiquito del ex entrenador celtiña. Y 
a rey muerto, rey puesto, siendo Claudio Giráldez el elegido para alcanzar 
la salvación. Conoce la casa como nadie y a base de confiar en la cantera 
confeccionó un engranaje aguerrido, valiente, solidario y complicadísimo de 
batir para cualquier rival. Diecisiete puntos sumados en las diez jornadas en 
las que estuvo llevaron al Celta a una permanencia holgada. 
Como no podía ser de otra manera, su contraro fue renovado. Comenzó 
la pretemporada sabiendo de las dificultades económicas, pero la realidad 
fue que ni se inmutó. Siguió mirando a la base y también hizo hincapié en 
que el delantero adecuado para llegar al Celta era un Borja Iglesias que tam-
bién tuvo que poner de su parte para volver a casa. Las cosas están saliendo 
de maravilla y quizás cuando menos recursos económicos tenía la dirección 
deportiva para realizar fichajes, lo que vuelve a demostrar que en el fútbol, 
tener talento es mucho más importante que tener dinero. El Celta suma 21 
puntos, tras dieciséis jornadas, situándose a tan solo tres de la sexta posición.
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IAGO ASPAS CONTINÚA SIENDO INDISPENSABLE
Los años pasan pero la vida sigue igual en lo que al gran capitán se refiere, 
pues no solo juega como los ángeles, sino que su físico continúa respon-
diendo con 37 primaveras a sus espaldas y ya acumula seis goles en lo que 
va de primera vuelta. Es titular indiscutible en la mayoría de las ocasiones y 
fundamental para el equipo, pues es algo más que un futbolista, es un refe-
rente que guía a sus compañeros, les habla, los anima y hasta los sitúa sobre 
el terreno de juego si la ocasión lo requiere. Nunca hubo nadie como él en la 
historia del Celta y lo que queda es disfrutarlo cada día. Termina contrato el 
30 de junio y todavía no decidió si esta sería su última temporada en activo. 
La afición espera ansiosa una renovación al menos por dos temporadas más.

LA CANTERA ESTÁ RESPONDIENDO A LO GRANDE
La cantera del Real Club Celta lleva dando mucho que hablar en los últimos 
lustros, pero faltaron técnicos valientes, que detectasen el talento para darle 
la oportunidad de consolidarse. Todo cambió con la llegada de Claudio 
Giráldez y buena prueba de ello es el momento por el que pasan los Javi 
Rodríguez, Hugo Álvarez, Hugo Sotelo, Carlos Domínguez, Yoel Lago o 
chicos que no son canteranos, pero sí pasaron por el Celta Fortuna, como 
pueden ser los casos de Alfon González o Pablo Durán. 

MINGUEZA APUNTA A SER LA PRÓXIMA GRAN VENTA
Si algo ha sabido hacer el Celta en los últimos años fue sacar grandes plus-
valías por diferentes futbolistas. El siguiente en salir por una cifra de calado 
superlativo será casi con total seguridad Óscar Mingueza, quien tiene un 
precio de salida no inferior a los 20 millones de euros, eso sí, diez de ellos 
irán directos a las arcas del FC Barcelona, club que lo trapasó en su momen-
to al Celta, reservándose el 50% de un futuro traspaso. El lateral zurdo está 
muy cotizado en Europa, más aún tras su debut con la Selección absoluta 
y parece que en las próximas semanas el Leipzig se hará con sus servicios, 
previo pago de una cifra muy importante para las arcas celtiñas.

EL FILIAL SIGUE HACIENDO HISTORIA 
El Celta Fortuna, dirigido por Fredi Álvarez desde el salto de Claudio al pri-
mer equipo, jugó un nuevo play off de ascenso a Segunda División la pasada 
temporada, tras finalizar en cuarta posición con 65 puntos cosechados. No 
tuvieron suerte las jóvenes promesas en el play off, cediendo en semifinales 
ante el Málaga. En el curso actual no comenzaron bien los resultados, pero 
terminaron por llegar y el filial ya está a tan solo tres puntos de las posicio-
nes de play off. Las eliminatorias no son ya una utopía una vez más.
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El 13 de diciembre de 2023 es una fecha para la historia del RC Celta, 
pues llegó a la presidencia del club Marián Mouriño de manera oficial, 

cogiendo el testigo de un Carlos Mouriño que estuvo guiando a la entidad 
durante 17 temporadas. La nueva máxima mandataria ya venía actuando 
en funciones desde unos cuantos meses antes, concretamente desde que su 
padre anunció que era el momento de dar un paso a un lado. Marián se 
había preparado durante mucho tiempo para el día que le tocase coger el 
mando y la verdad es que está demostrando que sabe muy bien de qué va este 
mundillo tan complejo y difícil como el del balompié. No es que el Celta 
estuviese descalabrado, ni muchísimo menos, de hecho acumula casi tres 
lustros consecutivos en Primera División, pero sí da esa sensación de que se 
están haciendo las cosas de manera muy brillante en la actualidad, además de 
la clara sintonía que se ve de nuevo entre afición, cuerpo técnico, dirección 
deportiva y directiva, algo fundamental para poder alcanzar grandes cotas. 
No lo tuvo nada sencillo la presidenta, pues de primeras se encontró un 
equipo decaído en pleno año del centenario, un equipo que no era capaz 
de alcanzar la fórmula para poder vivir tranquilo. Por si fuera poco, se en-
contró también con un director deportivo como Luis Campos, quien ya no 
es que no diera con la tecla, sino que pensaba aún encima que era el mejor 
del mundo y que los equivocados eran siempre los demás, además de vivir 
más pendiente del PSG que del propio RC Celta. Cesarlo era una evidencia 
que había que afrontar y el anuncio fue oficial pocos días antes de la pasada 
navidad. Pero no se acabaron ahí los problemas, pues si Campos no era ya 
del agrado de nadie en Vigo, lo de Benítez en el banquillo era insostenible 
también. Deshacerse del técnico valía un dineral, pero en el mes de marzo la 
presidenta trazó un plan. Sabía que despedirlo iba a significar tener menos 
dinero para refuerzos futuros, pero a la vez estaba convencida de que los 
males del Celta eran arreglables con gente que ya estaba en la entidad y con 
ligeros retoques. Unos meses antes del despido de Benítez, ya había llegado 
a Vigo el mexicano Marco Garcés como nuevo director de fútbol celtiña. La 
presidenta y el director fueron de la mano y apostaron por Giráldez para el 
banquillo, lo que estaban seguros que iba a dar más protagonismo a la can-
tera y a mejorar los resultados. Nueve meses después, Marian cumple un año 
como presidenta y las cosas cambiaron radilcalmente hacia mejor.

MARIÁN eleva al club a la pelea con los mejores
Llegó el 13 de diciembre del año 2023, substituyendo a un Carlos Mouriño que estuvo 17 años al frente.

Otro de los grandes logros de la presidenta fue su apuesta por el equipo 
femenino, el cual es una realidad. Las relaciones con el concello también 
fluyen de una manera más óptima, y no porque su padre no tuviese razón en 
un gran número de ocasiones, pero ella sabe lidiar mejor con los políticos de 
turno, incluido con un Abel Caballero que a la hora de la verdad también 
es el primero en presumir de los éxitos del Celta. Queda camino por andar, 
pero Marián convence, y no solo con palabras, sino con actuaciones magis-
trales que están elevando al Celta a la pelea con los mejores clubes del país.
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Llegó a Vigo en una situación complicada y se encontró el mercado de 
invierno del pasado curso de sopetón. Tenía que actuar, pero a la vez con 

una presión elevada, pues el dinero era limitado y acertar se antojaba como 
fundamental, pues la zona baja de la tabla era una realidad, Benítez vivía 
cada vez más desquiciado y la permanencia en Primera División comenzaba 
a correr serio peligro. Hablamos de Marco Garcés, director de fútbol del RC 
Celta desde finales de diciembre del año 2023. Marco desempeñó la misma 
labor en clubes como el Pachuca o Los Ángeles FC, destacando en ambos, 
siendo muy sonado, cuando militaba en el cuadro norteaméricano, uno de 
sus fichajes, Gareth Bale. Y es que fue Garcés el que convenció al extraordi-
nario ex futbolista galés para que hiciera sus últimos pinitos en el fútbol en 
el cuadro californiano. En Vigo tuvo que comenzar de manera más modesta, 
pero no menos ajetreada. Para parchear la situación se hizo con Manquillo, 
Jailson y Tadeo Allende, quienes fueron muy importantes para que el Celta 
entonase la situación el pasado curso. Los dos primeros tuvieron minutos de 
calidad, mientras que Tadeo entró menos, pero su compotamiento y su pelea 
en los entrenamientos dicen claro que es un futbolista ejemplar. Tiene un 
gran nivel, aunque en Vigo le esté costando la adaptación al fútbol europeo.

Con la permanencia en el bolsillo, tras cesar a Benítez y apostar por Giráldez 
para el banquillo, Garcés se aseguró la continuidad de Claudio para el ban-
quillo y desde ahí comenzó su primer gran baile. Dinero escaso, una plantilla 
con excedente de jugadores, sobre todo tras el regreso de los cedidos, y la 
necesidad de constuir un engranaje sólido y de garantías en dos meses y me-
dio. No le tembló el pulso para rechazar renovaciones como la de Tapia, por 
quien no estuvo dispuesto a negociar con cifras desproporcionadas encima 
de la mesa. A partir de ahí fueron saliendo con la carta de libertad: Paciencia, 
Lobete, Fontán, Kevin, Baeza o Lautaro, mientras que otros como Miguel 
Rodríguez, Dotor, Carles Pérez, Manu Sánchez o Unai Nuñez fueron cedi-
dos. La gran venta del verano fue la de Jorgen Strand Larsen, por quien pagó 
3 millones el Wolverhampton para disponer de sus servicios por un año, a 
los cuales se añadirán otros 27, cuando los ingleses tengan que pagar la op-
ción de compra obligatoria por el noruego, antes del próximo 30 de junio. 
En cuanto a la nueva plantilla, la cantera nuevamente toma protagonismo, 
confianza plena en ella y tan solo refuerzos de calidad, en este caso Borja 
Iglesias, Marcos Alonso e Ilaix. Las cosas van de maravilla y este curso el 
Celta pasó a pelear por Europa, además de seguir vivo en la Copa del Rey.

marco garcés: el director que sueña en grande
El mexicano substituyó en el puesto a Luis Campos y con humildad está ganándose el respeto del celtismo.
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Iván Villar, Sergio Carreira, Carlos Domínguez, Javi Rodríguez, Damián 
Rodríguez, Hugo Sotelo, Hugo Álvarez y Iago Aspas. Hasta ocho cantera-

nos están formando parte de forma activa de la primera plantilla del RC Cel-
ta, con otros como Yoel Lago o Fer López cada vez más cerca de consolidarse 
con los mayores. Por si fuera poco, otros dos chicos que no se formaron en 
el fútbol base celtiña, pero sí pasaron por el Fortuna, están ya en la primera 
plantilla, Pablo Durán y Alfon González. La fábrica de A Madroa lleva mu-
chos años dando mucho que hablar, pero en la actualidad está respondiendo 
como pocas canteras en Europa. Quizás pudo haber llegado este momento 
incluso antes, pero nunca es tarde si la dicha es buena. El Celta necesitaba 
una persona valiente y con conocimiento claro de lo que había en la casa, 
encontrando en Claudio Giráldez al técnico perfecto para llevar a cabo una 
apuesta que a día de hoy dio la razón a todos esos aficionados que llevaban 

muchos años reclamando volver a los origenes. Y es que al conjunto celeste 
ya lo sacó de Segunda su cantera en su momento, después se consolidaron 
futbolistas en Primera e incluso le dio al club para realizar grandes ventas. El 
camino se fue olvidando poco a poco y las direcciones deportivas solo mira-
ron hacia A Madroa cuando las cosas se pusieron feas de verdad.
Todo dio un gran giro en el verano de 2024 y ello está sirviendo para demos-
trar que la gente de abajo está muy preparada y para dejar claro de una vez 
por todas que el club no debe acudir al mercado nada más que a por algunas 
piezas que den saltos de calidad. Este es el proyecto que quiere el celtismo. Y 
es que Balaidos vuelve a ser feliz y a vivir un momento dulce, notándose en 
el ambiente esa gran sintonía de las grandes épocas. La afición empuja, cree 
en los suyos y está convencida de que dio comienzo una nueva época dorada. 
Pocos proyectos caminan con un paso tan firme en el fútbol europeo.

la fábrica de a madroa vuelve a dar otra clase magistral
Hasta ocho canteranos y otros dos jugadores que pasaron por el Fortuna están ya en la primera plantilla.
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Lo conocemos hace mucho y pensamos que hoy nos podía ayudar en esas 
situaciones de pares, en las que con su facilidad para girar puede generar 

ventajas”. Esas fueron las palabras pronunciadas por Claudio Giráldez para 
hablar del debut en Primera División del canterano Fer López, un media-
punta de talento, que a sus 20 años está cerca de tirar abajo la puerta del 
primer equipo de manera definitiva. Juega habitualmente con el Fortuna, 
aunque no lo hace desde el 1 de diciembre, fecha en la que derrotaron al 
Zamora. Desde entonces trabaja con el primer equipo, con el que ya había 
jugado en Copa del Rey ante el San Pedro de Alcántara, disputando los se-
gundos 45 minutos del duelo. Volvió a jugar en el torneo del KO ante el Sa-
lamanca, en el histórico estadio del Helmantico, anotando incluso dos goles, 
tras salir al campo en el minuto 63. Tres días después, Claudio sorprendió 
alineándolo como titular en liga, ante el Mallorca en Balaidos. La alegría ter-

minó por transformarse en lagrimas, pues abandonó el campo entre lágrimas 
en el minuto 43 del duelo, después de sufrir una lesión de grado dos en uno 
de sus tobillos. Se pensó en algo mucho peor, pero finalmente todo quedó 
en un susto que lo tendrá alejado de los terrenos de juego las próximas seis 
semanas. El jugador ya trabaja en la rehabilitación y se espera que pueda estar 
disponible para Claudio a partir del choque que enfrente a los olívicos con 
el Athletic de Bilbao, previsto para el 19 de enero en Balaidos. Con todo, 
el jugador tiene muy claro que su sitio está por ahora en el Fortuna y que el 
proceso de salto definitivo solo puede llegar a base de seguir esforzándose al 
máximo. Tiene los pies en el suelo y una humildad de calado superlativo, con 
lo que lo normal es que termine deleitando en la élite del fútbol nacional. En 
A Madroa ha nacido una nueva estrella con un talento tan solo al alcance de 
los grandes elegidos.

fer lópez: la última perla de una cantera inagotable
Debutó en LaLiga EA Sports el pasado 6 de diciembre en un duelo ante el Real Mallorca en Balaidos.
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La tranquilidad absoluta con la que camina el RC Celta 
por el torneo de la regularidad permite a Claudio Gi-

ráldez pensar en grande en la Copa del Rey. El torneo del 
KO tomará protagonismo máximo en los meses de enero 
y febrero y el equipo olívico podrá rotar, dando máxima 
prioridad a las eliminatorias. Pensar en ganar el título no 
es una utopía, pues si un equipo compite de tú a tú contra 
cualquiera en España a día de hoy, ese es el RC Celta de 
Vigo. Con los pies en el suelo y con máxima humildad, 
soñar en grande está al alcance de una plantilla que se con-
juró ya hace mucho para ir a por todas. La campaña copera 
comenzó ante conjuntos modestos de inferior categoría, 
como es habitual cada año, pero ojo, pues aunque sea una 
obligación pasar, ya hubo equipos de Primera que no lo 
hicieron, en este caso Espanyol, Villarreal, Alavés y Girona. 
Al Celta le tocó el San Pedro en la División de Honor an-
daluza en primera ronda, equipo de una categoría equiva-
lente a la Preferente Galicia. Como era de esperar, no tu-
vieron dificultad los olívicos, imponiéndose por 1-5 con 
goles de Alfon, Pablo Durán, Tadeo Allende y Douvikas 
por partida doble. 
Ya en la segunda eliminatoria la cuesta se empinó un poco. 
El rival fue un Segunda Federación como el Salamanca. El 
Celta salió muy mentalizado y no se dejó sorprender, ga-
nando por 0-7 en una ronda que fue donde llegaron ya los 
primeros problemas para los equipos de la élite nacional. 
El siguiente reto será en Santander, ante el Racing, con-
junto de Segunda, pero que marcha líder, brillando sobre 
manera en una campaña que apunta a terminar en salto a 
Primera División. No debe confiarse ni un poco el Celta, 
pues el Racing cuenta con una plantilla que no tiene nada 
que envidiar a algunas de Primera y aún encima jugará en 
casa, ante su público, en un Sardinero que tiene experiencia 
en lidiar con cotas altas.

la ilusión por la copa del rey vuelve a ser una realidad
El Celta ya está en dieciseisavos, lo que no pueden decir ya algunos equipos potentes de Primera División.



GALICIA Sport • 17
www.jlpublicaciones.com todo deporte vigo- fútbol- rc celta

Nunca es sencillo despedir a una leyenda, pero desgra-
ciadamente es ley de vida y siempre llega ese momento 

fatídico en el que toca poner fin a una carrera deportiva, 
no siendo los todoterrenos como Iago Aspas la excepción. 
El atacante es el jugador más importante de la historia del 
club y lo es sin discusión alguna, sin que haya lugar a la 
duda, y miren que por el RC Celta han pasado futbolis-
tas maravillosos, pero ninguno supera en importancia al 
gran genio de Moaña. Los años pasan, pero él no se cansa 
de tirar del carro y de anotar goles y repartir asistencias a 
doquier. Tiene 37 años, pero su rendimiento en el césped 
parece estar más próximo al de una figura de 25. Termina 
contrato el próximo 30 de junio y tiene aún fútbol para dar 
y tomar, eso sí, todavía no decidió si continuará en activo 
más allá de la fecha mencionada. Lo confirmó en una entre-
vista concedida a la Televisión de Galicia, en la que aseguró 
que su idea pasa por continuar una temporada más, pero 
siempre y cuando pueda hacerlo con garantías y sin sufrir 
molestias constantes. Su principal problema viene con su 
espalda, pues tiene una desviación lateral de la columna, 
algo que se conoce como escoliosis, lo que no le permitió 
ya jugar algunos partidos en las últimas temporadas. En los 
próximos meses tomará una decisión de manera definitiva, 
pero lo que es indiscutible es que por fútbol y forma física 
está para continuar totalmente. En el presente curso conti-
núa siendo absolutamente fundamental para el equipo, es 
titular en casi todos los duelos y aún por encima sus nú-
meros responden a nivel top. Seis goles y cuatro asistencias 
hasta el momento, además de una importacia enorme en el 
juego dinámico de este RC Celta de Claudio Girádez. Iago 
se sitúa ya a un solo gol de liderar el Zarra, premio que se 
concede cada curso al máximo goleador nacional y que ya 
aparece cuatro veces en el palmarés del gran capitán.

el gran capitán todavía no decidió si continuará en activo
Iago Aspas sigue siendo fundamental y la afición espera que siga guiando al Celta durante algunos años más.
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Fue una de las primeras incorporaciones del RC Celta con Marco Garcés 
como director deportivo y quizás la única que no aportó mucho hasta el 

momento. Corría el pasado mercado de invierno y Rafa Benítez apretaba 
casi en cada rueda de prensa para la llegada de un atacante que ayudase al 
equipo a escalar en la tabla clasificatoria. El propio técnico dio el visto bue-
no a la operación y el conjunto olívico llegó a un acuerdo con Godoy Cruz 
para realizar el traspaso por una cifra cercana a los 4,5 millones de euros. De 
esta manera, Tadeo Allende llegaba a tierras gallegas avalado por dos buenas 
campañas con los de Mendoza, conjunto al que había llegado en 2021 desde 
Instituto de Córdoba. Su adaptación a la competición española está siendo 
complicada y el curso pasado tan solo participó en diez partidos, anotando 
un gol. Se dio por hecha su salida el pasado verano, pero no fue posible en-
contrar un destino adecuado, aunque fuese en forma de cesión. Su sueldo 
no está para cualquiera y aunque hubo equipos de Segunda interesados, la 

realidad fue que ninguno podía hacerse cargo de la ficha sin que eso signifi-
case un problema con el límite salarial. Finalmente se quedó en la plantilla 
celtiña a las órdenes de Claudio, pero la realidad está diciendo de nuevo que 
Tadeo no da tirado la puerta abajo y prácticamente no cuenta. En la compe-
tición liguera tan solo salió al campo 2 minutos ante el Getafe, mientras que 
en Copa sí fue utilizado 55 minutos ante el modesto San Pedro y 45 ante el 
Salamanca cuando el marcador ya reflejaba un claro 0-3. 
No es Tadeo un mal jugador, pero unas veces cuesta más que otras adaptarse 
a un nuevo fútbol. En enero llegará una nueva oportunidad para que pueda 
encontrar un destino adecuado. Es complicado que alguien llegue una can-
tidad aceptable para un traspaso, a lo que el Celta estaría completamente 
abierto, pero lo de la cesión no puede esperar, debe emcontrarse la fórmula 
de alguna manera entre las partes y el futbolista ceder también un poco en 
los emonumentos, pues otro año en blanco sería letal para su carrera.

tadeo allende: de fichaje de relumbron a transferible
El delantero llegó a Vigo el pasado mercado de invierno por una cifra próxima a los 4,5 millones de euros.
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javi rodríguez fue la “estrella” en el mes de noviembre
El momento por el que pasa el defensor es sobresaliente y fue elegido por la afición para recibir el premio.

E l mes de noviembre mostró la mejor versión de Javi Rodríguez, un 

canterano celtiña que apunta cada vez más alto. Su valor de mercado 

crece casi a cada semana que se va sucediendo y con tan solo 21 años 

ya jugó quince partidos en el actual curso 2024/2025. Los aficionados 

celtiñas, a través de sus votaciones, lo eligieron como el jugador “es-

trella” del mencionado mes, premio entregado por la cervecera Estrella 

Galicia. Y es que las actuaciones de Javi son de futbolista imperial, 

complicadísimo de rebasar y exquisito cuando se trata de jugar. No le 

tiembla el pulso con la pelota y no va nada mal de cabeza, además de 

disponer de velocidad, ingredientes perfectos para llegar muy lejos en 

el mundo del fútbol. Su paso por el Fortuna fue breve, pues no pode-

mos olvidar que en el curso 2022/2023 todavía militaba en el Gran 

Peña. Lleva toda una vida en el club, a donde llegó en el año 2011 con 

tan solo 8 años, procedente de los prebenjamines del Marcón, junto 

a Pablo Meixús, quien al terminar juveniles no continuó en el Celta, 

teniendo que buscarse la vida en el Bergantiños, pero en el verano de 

2023 volvió a ser reclutado y en la actualidad juega en el Fortuna a 

las órdenes de Fredi Álvarez. Volviendo a Javi, su polivalencia es otro 

dato a tener muy en cuenta, pues no es sencillo encontrar jugadores 

que puedan rendir en cualquier posición dentro de la linea de cuatro. 

Él juega como los ángeles como central o como lateral, le da igual, es 

inteligente y se adapta a lo que le pidan en cada momento. El de Poio 

viene de renovar su contrato con la entidad de sus amores hasta el 30 

de junio de 2028. Era una prioridad para la dirección deportiva lide-

rada por Marco Garcés y la operación se cerró de manera definitiva el 

pasado mes de octubre.
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El RC Celta vive un momento dulce con su filial, pues no se puede obviar 
que en las últimas cuatro temporadas jugó tres veces play off de ascenso a 

Segunda A, quedándose a las puertas en el curso restante, tras ser sexto cla-
sificado. El primer equipo está recogiendo los frutos a un trabajo de cantera 
extraordinario desde hace más de una década. El objetivo del Fortuna es 
preparar a los chicos para el primer equipo, no siendo la clasificación lo más 
importante. De cara a la campaña iniciada en el mes de septiembre, el equi-
po perdió piezas importantes, pero a la vez continúan más de una docena 
de futbolistas del curso anterior. También ascendieron más jugadores desde 
el equipo juvenil y también alguno de lo que venía siendo el engranaje del 
Gran Peña-Celta “C”. La plantilla fue reforzada a mayores con siete futbo-
listas de fuera de lo que es la fábrica de A Madroa, casi todos con una gran 
juventud. Nombres como el de Jordi Escobar saben ya lo que es la Primera 
Federación muy bien. En su caso viene de hacerlo de maravilla en las filas del 
Logroñés. Tan solo el portero Marc Vidal, la pasada campaña en el filial del 

Barca, cedido por el Andorra, supera los 22 años. 
Con Fredi Álvarez en el banquillo y con la única meta del partido a partido, 
el Celta Fortuna aspira a volver a realizar un curso para la historia, a la altura 
de los anteriores, aunque lo único innegociable a nivel tabla es continuar en 
la Primera Federación. El ascenso, más prematuro de lo habitual en algunos 
casos, de futbolistas hacia el primer equipo, también pone al “B” en un reto 
cada vez más complicado, una grandísima señal, pues quiere decir que las 
cosas van muy bien y que la cadena funciona mejor todavía que un reloj. 
Con Claudio de técnico del primer equipo, ex del Fortuna y amante de la 
cantera, los chicos sienten que las oportunidades aparecerán más pronto que 
tarde y esa ilusión es algo que se siente en el día a día. 
Mirando a los resultados, el engranaje dirigido por Fredi Álvarez comenzó 
flojo, pero al término de la jornada 16 ya está situado a tan solo tres puntos 
de las posiciones de play off. Jordi Escobar suma ya seis dianas y eso que se 
perdió cuatro encuentros desde el comienzo de la campaña regular.

un fortuna muy de la casa y que vuelve a soñar en grande
Los de Fredi comenzaron irregulares, pero ya tienen la zona de play off a tan solo tres puntos de distancia.
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Parecía que no terminaba de animarse el RC Celta a comenzar un proyec-
to en el mundo del fútbol femenino, pero la llegada de Marián Mouriño 

aceleró un proceso que llevaba estancado algunos años. Fue anunciado a 
bombo y platillo el pasado mes de mayo en un gran acto celebrado en la 
Ciudad Deportiva de A Madroa. En pleno curso del centenario, la noticia 
llenó de alegría a la gran mayoría de personas que apoyan con mimo y 
pasión a este grandísimo club. El nombre de As Celtas también enamoró y 
fueron muchas las enhorabuenas hacia la directiva, sobre todo por medio 
de las redes sociales. El equipo nació a través de un acuerdo con la Unión 
Deportiva Mos, lo que permitió que pudiese arrancar en Tercera Federa-

ción. As Celtas también cuentan ya con un fútbol base de altura, que a 
buen seguro será potenciado en las próximas campañas. La consejera Xise-
la Aranda es una de las grandes alma máter del nuevo proyecto. Mirando a 
la plantilla, Vicky Vázquez para el banquillo, una de las mejores del fútbol 
gallego y nacional. Fue seleccionadora gallega hasta el pasado mes de junio 
y con ella ya tuvo a jugadoras celestes como Paula Lorenzo, Noe Pereira, 
Ana Toubes o Paula González. El debut del equipo fue en Balaidos en el 
mes de septiembre, donde se vivió una gran fiesta, y en la actualidad cami-
na segundo en la tabla a un punto del liderato.

as celtas: un proyecto que apunta muy alto
El RC Celta se lanzó hacia el fútbol femenino y en su primer año ya busca el salto a Segunda Federación.

AS CELTAS- plantilla 2024/2025

porteras centrocampistas

NURIA GÓMEZ TATI CRUZ

NAIARA MARTÍNEZ MARÍA CALVAR

ADRIANA ALONSO MARÍA NOGUEIRA

DEFENSAS LARA MARTÍNEZ

PAULA GONZÁLEZ JIMENA OUBIÑA

MARÍA FIGUEROA DELANTERAS

CAMILA PESCATORE CANDELA RODRÍGUEZ

SARA "MUÑI" ELENA PÉREZ

PAULA RODRÍGUEZ EVA LÓPEZ

EMMA DOMÍNGUEZ IRENE FERNÁNDEZ

CENTROCAMPISTAS ANA TOUBES

NOA GARCÍA NARA FERNÁNDEZ

PAULA LORENZO NOE PEREIRA

CELIA FONTECHA -
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No es el club con más presupuesto, ni nada que se le parezca, pero el Co-
ruxo ya demostró a lo largo de su vida deportiva que si algo se le da bien 

es hacer soñar a sus aficionados con cotas altas a base de talento. En la casa 
verde se sabe de fútbol en cada rincón y por eso esta entidad se ha convertido 
en habitual jugando a nivel nacional. Y es que parece que fue ayer, pero pa-
saron ya más de 14 años desde que el conjunto olívico abandonó la Tercera 
gallega, tras lograr el salto a Segunda B por primera vez en su historia. Ni 
los más optimistas se hubiesen imaginado por entonces que, casi tres lustros 
después, los suyos iban a continuar compitiendo por España adelante. 

Para el presente curso, el plan es el mismo, es decir, ir creciendo partido a 
partido y competir cada duelo, independientemnte del rival que esté enfren-
te. La permanencia es lo mínimo exigible, pero a la vez se está demostrando 
cada campaña que en Segunda Federación no hay nada escrito. David de 
Dios se sienta en el banquillo por segundo curso consecutivo y nuevamente 
está teniendo que acoplar a más de una docena de nuevos futbolistas. El fi-
chaje estrella fue el de Borja Domínguez, quien llegó al equipo tras poner fin 
a su etapa en el Pontevedra CF. Mirando a las cesiones, al Coruxo llegó un 
joven de 19 años, Fer Martínez, a préstamo por el Real Club Celta. 

coruxo fc: desde 2010 compitiendo por territorio nacional
El conjunto verdillo se convirtió en uno de los más importantes de la comunidad autonóma gallega.

PLANTILLA 2024/2025

PORTEROS CENTROCAMPISTAS

alberto domínguez willy ibáñez

esteban ruíz nacho fariña

defensas sergio bernárdez

andriu hernández juan serrano

dani pereiro delanteros

borja marchante álex pérez

guido fernández yago insua

álvaro fernández youssef al watani

álvaro naveira david añón

raúl ortube brais penela

johan terranova álex rey

centrocampistas fer martínez

hugo rodríguez binke diabaté

borja domínguez
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El Gran Peña regresó a su estatus natural de club independiente y lo hizo 
con la clara intención de consolidarse en Tercera División. No cuenta con 

los recursos económicos de otros, pero cuenta con el plus de ser una entidad 
de la ciudad de Vigo, lo que siempre da oportunidades importantes, com-
plicadas que se presenten fuera de las grandes villas gallegas. El equipo está 
rindiendo de manera brillante y la realidad dice que jugar el play off no es 
algo descabellado en la actualidad.
La juventud es la gran seña de identidad de una plantilla que a buen seguro 
crecerá todavía más en la segunda vuelta. La confección fue complicada pero 
muy pensada, pues hablamos de que son nuevos prácticamente la totalidad 

de los futbolistas. Y es que cuando el Celta decidió no renovar el convenio 
de filialidad, las cosas se complicaron para la histórica entidad de Lavadores, 
aunque lejos de rendirse o abandonar la Tercera por voluntad propia, Waldo 
López, presidente, y su junta directiva, dieron un paso al frente para que en 
el campo de Barreiro se continuase viendo a la élite del fútbol autonómico. 
Un gran dato a tener muy en cuenta es el gran número de futbolistas vigue-
ses con los que cuenta la plantilla, pues supera la docena, lo que habla claro 
sobre la gran identidad con la que cuenta este Gran Peña. Para el banquillo el 
elegido fue Martín Blanco, un chico de la casa, pues jugó en el club durante 
muchos años y conoce como nadie la idiosincrasia de la entidad.

el gran peña camina con paso firme y con mucha identidad
Los del barrio de Lavadores tienen por objetivo la permanencia, pero ya no descartan cotas más altas.

plantilla 2024/2025

porteros centrocampistas

andés álvarez ginto nunokawa

sandro alonso breo sío

defensas amet barrios

odilo alonso atacantes

pablo tempe tyrone mbia

toni armada iker méndez

fran makiese iván capelo

mateo aguayo dani rosas

diego cantero fer méndez

centrocampistas henok abalde

javi alonso jon almudí

brais blanco -

edu gonzález -

joaquín -
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El Celta Femxa Zorka consiguió el ascenso a Liga Endesa Femenina en 
el curso 2022/2023, tras quedarse a las puertas en varias ocasiones de la 

manera más dolorosa. Consolidarse en la élite nacional pasó a ser el objetivo 
de un club que vivió épocas doradas en el pasado, llegando a ganar cinco 
Ligas y cuatro Copas de la Reina, lo que habla de manera clara sobre el 
tipo de entidad de la que estamos hablando a la hora de la verdad. Ahora 
mismo los objetivos son muy diferentes, pero la esencia celtiña es la misma 
y la grandeza se siente por los cuatro costados. La entrenadora del equipo es 
Cristina Cantero, quien ya acumula su décima temporada como entrenado-
ra principal del primer equipo. La cordobesa se convirtió poco a poco en el 
gran valuarte de un club que aspira a continuar en la élite con un proyecto 
modesto, pero que trata de dar pequeños pasos adelante cada curso. Ese es 

el secreto, tratar de mejorar la campaña anterior, siempre bajo una filosofía 
clara y una entidad propia con una línea muy marcada.

CRISTINA CANTERO PASA A LA ABSOLUTA COMO SEGUNDA
La entrenadora del Celta tiene ya una gran experiencia dirigiendo a combi-
nados nacionales en categorías inferiores y el pasado mes de octubre se con-
firmó de manera oficial que pasaba al cuerpo técnico de la absoluta, liderado 
por el vigués Miguel Méndez. Cristina ejercerá de ayudante, junto a Raquel 
Romo e Ignacio Martínez. Muchas de las jugadoras de la actual absoluta ya 
pasaron por las manos de Cristina en las inferiores, un dato que fue muy 
valorado en la Federación Española, ya que la Selección se encuentra en un 
proceso claro de regeneración.

el celta femxa zorka trata de consolidarse en la élite
Segundo curso consecutivo en Liga Endesa Femenina, después de la gran permanencia conseguida en mayo.
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La ciudad de Vigo siempre fue una de las más importantes de Galicia en 
lo que al mundo del balonmano se refiere, pero desde la desaparición del 

Academia Octavio ningún otro club fue capaz de coger el téstigo de manera 
clara. En Primera Nacional pelean Balonmano Reconquista y Granitos Ibé-
ricos Carballal, dos entidades que trabajan muy bien y que tienen un gran-
dísimo futuro si son capaces de encontrar el apoyo económico necesario para 
dar un pasito más y colarse al menos en una División de Honor Plata. En 
el curso actual, ambos clubes caminan de manera similar, empatados en la 
cuarta plaza con 16 puntos cosechados al término de la duodécima jornada. 
El nivel de la Primera es elevado en la zona alta, pero la realidad es muy clara 
y dice que tan solo son tres puntos hasta la segunda plaza de play off. La pri-
mera parece destinada a un OAR Coruña que suma 22 unidades, tras ganar 
once duelos y caer tan solo en uno, precisamente en Vigo, ante el Carballal.

CLASIFICACIÓN PRIMERA NACIONAL (TOP-8)

Club Puntos

Attica 21 Hotels Oar Coruña 22

Bueu Atletico Balonmán 19

Desatascos Jumbo Galdar 17

Granitos Ibéricos Carballal 16

Balonmano Reconquista 16

BM Ingenio 16

Lirón Teucro 80 Aniversario 15

Disiclín Balonmám Lalín 15

reconquista y carballal sueñan con la fase de ascenso
El mundo del balonmano vigués vive pendiente de dos entidades con un gran futuro si encuentran apoyos.
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El Campeonato de Galicia de Rallyes no dejó a nadie indiferente una vez más. 
El certamen está pasando por un momento de dominio absoluto de Víctor 

Senra, como demuestran sus ocho títulos de manera consecutiva, los dos últi-
mos al volante de un coche WRC en la mayoría de pruebas. La incorporación 
de diferentes vehículos WRC está siendo polémica y pone las cosas casi im-
posibles al resto de pilotos, con lo que una de las copas de promoción, dentro 
del propio Gallego, está tomando una repercusión muy grande. Hablamos de 
la denominada “Supercampeonato R5”, destinada, como su propio nombre 
indica, tan solo a pilotos que compitan con coches R5. Alberto Meira y Dani 
Berdomás pelearon por el título, logrando el entorchado el de Gondomar por 
13 puntos de diferencia. Todo estuvo abierto hasta la última prueba, ganada 
por Berdomás en Lugo, pero Alberto finalizó segundo en lo que a la copa se 
refiere, lo que le dio para mantener el liderato. Meira revalidó así el título 
logrado en 2023 y demuestra que, por mucho que pasen los años, siempre se 
saca algún conejo de la chistera.

CLASIFICACIÓN COPA SUPERCAMPEONATO R5

Piloto Puntos

Alberto Meira 229

Dani Berdomás 211

Jorge Pérez 189

Alberto Nimo 66

Iago Caamaño 57

Manuel Fernández 48

Javier Ramos 42

la calidad de meira volvió a triunfar en 2024
El de Gondomar triunfó en la Copa Supercampeonato R5, tras mantener una gran lucha con Berdomás.
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El equipo Racalvi Team continúa acumulando éxitos y un 
nuevo título ya figura en su palmarés. Y es que si el año pa-

sado fue Cohete Suárez el que triunfó en el Supercampeonato 
de España de Rallyes, en el actual fue Jorge Cagiao el que dio 
la gran alegría, después de imponerse en la Copa de España de 
Rallyes de Asfalto. 
Cohete es uno de los mejores pilotos del país y con un Skoda 
se elevó a los altares a lo grande. Este año no pudo revali-
dar la corona, la cual fue conseguida por Alejandro Cachón, 
pero terminó nuavamente en el podio, en este caso en el 
tercer lugar, algo que no vale para nada al asturiano, pero 
que demuestra que a la hora de la verdad siempre está entre 
los elegidos. Por otra parte, Cohete triunfó con la Selección 
Nacional en los FIA Motorsport Games a finales del mes de 
octubre, haciéndose con la medalla de oro. Fueron siete espe-
ciales en la categoría Rally de Tierra 2 en el circuito Ricardo 
Tormo de Valencia, ganando el del Recalvi Team por delante 
del turco Ali Turkman y del lituano Rokas Steponavicius. 
La de Cohete fue la primera medalla de la historia de la Se-
lección Española. De cara al próximo curso, el objetivo del 
piloto volverá a ser aspirar al título en el Supercampeonato.

EL ALPINE TAMBIÉN BRILLA
Y si Skoda triunfó con Recalvi en 2023, este año fue el Alpi-
ne el coche que dio un paso adelante definitivo y Jorge Ca-
giao no dio opción en la Copa de España, consiguiendo un 
nuevo título para el Recalvi Team. El próximo curso estará 
en el Supercampeonato, veremos hasta dónde puede llegar el 
piloto ferrolano y un coche que está maravillando y del que 
se espera mucho. El mes de marzo parece lejano, pero a la 
hora de la verdad está a la vuelta de la esquina, con lo que 
las pruebas y los análisis están a la orden del día. La pretem-
porada es el comienzo de otro curso que apunta a histórico.

recalvi team continúa acumulando títulos
El pasado curso triunfaron a lo grande con Cohete en el Supercampeonato y este lo hicieron con Cagiao en 
la Copa de España de Rallyes de Asfalto.
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O presidente da Deputación 
de Pontevedra, Luis López, sa-
lientou a “fronte de actuacións 
sen precedentes” en materia 
de deportes que o goberno 
provincial está a impulsar en 
todo o territorio, entre os que 
sobresaen investimentos en in-
fraestruturas, coa da Grada de 
Gol de Balaídos por 13 millóns de 
euros encabezando un listado de 
máis de 150 actuacións en todos 
os concellos; o impulso á acollida 
de grandes eventos deportivos 
de ámbito nacional e internacio-
nal; o crecente apoio ao tecido 
deportivo da provincia; a recu-
peración de programas como a 
Copa Deputación ou a creación 
doutros como o +Talento Motor; 
ou o fomento da investigación  
coa Cátedra do Deporte coa 
Universidade de Vigo. 

“Somos o goberno máis sensi-
ble, máis aberto e máis promotor 
do deporte de todos canto tivo a 
Deputación en case dous séculos 
de historia”, afirmou o mandata-
rio provincial para pechar a Gala 
do Deporte, que se celebrou no 
pavillón do IES Castelao de Vigo 
e na que participaron máis de 
400 persoas ligadas estreita-
mente ao deporte pontevedrés, 
entre eles os olímpicos Teresa 
Portela, Esther Navarrete, Pa-
blo Crespo, Araceli Manduíña, 
Juan Ferrón ou Juan Antonio 
Saavedra.

Conducida pola vicepresiden-
ta Luisa Sánchez e o humorista 
vigués Carlos Veleiro e cun 
desenvolvemento distinto ao 
habitual, máis participativo e 
ameno, a Gala do Deporte dunha 
provincia olímpica coma a de 
Pontevedra serviu para render 
homenaxe a Paco Amoedo, un 
precursor do boxeo en Vigo e 
no conxunto da provincia. Un 
recordo á figura deste depor-
tista referente dentro e fóra 
do cuadrilátero que consistiu 
na proxección dun vídeo e na 
entrega dun agasallo aos seus 
familiares. O acto comezou dan-
do aos deportistas olímpicos da 
provincia o protagonismo que 
merecen cun vídeo recopilatorio 
das súas grandes xestas, un re-
coñecemento aos que participa-
ron nos Xogos Olímpicos deste 
verán en París e un coloquio seis 
das grandes figuras olímpicas e 

Máis de 400 asistentes á Gala do 
Deporte da “provincia do deporte”

O presidente destacou que a Deputación está a desplegar 
un abano de actuacións nesta materia “sen precedentes”

paralímpicas da provincia.
Acto seguido, o foco pasou 

á provincia como escenario de 
grandes eventos deportivos. 
Despois da proxección dun re-
sumo audiovisual das grandes 
competicións de tríatlon, vela, 
motociclismo, balonmán, fútbol 
ou ciclismo celebradas este ano 
no territorio pontevedrés, tivo 
lugar unha charla sobre os bene-
ficios de organizar este tipo de 
eventos por parte da deputada 
de Turismo, Nava Castro; a ci-
clista Lorena Patiño; o director 
técnico do Náutico de Ribadu-
mia, José Manuel Vázquez, ou o 
presidente da Federación Gale-
ga de Balonmán, Bruno López. 
Así mesmo, tamén houbo tempo 
para destacar o potencial das 
promesas do deporte ponte-
vedrés con entrevistas a novos 
deportistas como o gañador 
do primeiro +Talento Motor da 
Deputación, Yago Martínez Diz; 
o lanzador Hugo Casañas ou a 
árbitra Iria Rosendo. Unha ce-
rimonia que contou tamén con 
exhibicións de fútbol freestyle a 
cargo de Alejandro Portilla e de 
break, a cargo de Alicia Babarro 
e Jose Ángel Salazar.

Neste sentido, a vicepresiden-
ta Luisa Sánchez fixo fincapé no 

enorme potencial que teñen os 
deportistas pontevedreses, que 
contan co máximo apoio da De-
putación. “Este ano batemos o 
récord ao conceder unha bolsa 
a máis de 200 promesas da pro-
vincia”, subliñou a responsable 
de Deportes do goberno pro-
vincial, quen tamén salientou ao 
longo da gala o enorme talento 
dos olímpicos e deportistas de 
elite que levan o nome da pro-
vincia por todo o mundo.

O presidente da Deputación 
de Pontevedra, pola súa parte, 
explicou o motivo da celebra-
ción desta gala. “É un xeito de 
dicir admirámosvos e grazas”, 
resumiu Luis López poñendo 
en valor o labor dos deportistas 
olímpicos, de elite, dos amateur, 
dos de base, do adaptdo, do 
femino ou de lendas como Paco 
Ferreira; así mesmo recoñeceu o 
traballo de técnicos, adestrado-
res, fisioterapeutas, directivos, 
federacións, empresas, admi-
nistracións e, mención especial, 
para as familias.

Ademais, entre o amplo abano 
de medidas en materia deportiva 
impulsada polo goberno provin-
cial, sobresae un incremento do 
15%, ata os 6,4 millóns de euros, 
para o ano 2025 na partida 

destinada a área de Deportes, 
un reforzo do 51% para atraer 
eventos deportivos de carácter 
internacional á provincia, como 
o paso de La Vuelta ou a final 
das World Series de Tríatlon; 
ou unha liña de apoio ao tecido 
deportivo para a adquisición de 
vehículos. Ademais, o goberno 
provincial incrementou tamén 
as axudas a deportistas de alto 
nivel, con récord de solicitudes, 
e achegou 900.000 euros para 
apoiar a actividade de 80 clubs 
da provincia.  

Unha festa do deporte pon-
tevedrés para reafirmar que a 
de Pontevedra é “a provincia 
do deporte”. Unha afirmación 
que o presidente da Deputación 
argumenta ao sinalar que “Pon-
tevedra, con Vigo e todos os 
concellos, é un estadio deportivo 
ao aire libre os 365 días do ano; 
unha fonte inesgotable de talen-
to deportivo; unha provincia que 
se esforza, que xoga en equipo, 
que sabe gañar e sabe remontar 
cando perde; e un paraíso natu-
ral, cultural, social e, en definitiva, 
un paraíso deportivo”, concluíu 
Luis López, quen tamén tivo 
palabras de agarimo para Paco 
Amoedo. “Foi un campión en de-
mostrar e en ensinar”, rematou.

Na cerimonia foron protagonistas deportistas olímpicos e de elite, bolseiros provinciais e 
de nivel amateur

todo deporte vigo
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O presidente da Deputación de Ponte-
vedra, Luis López, anunciou o reparto de 
500.000 euros entre clubs e federacións 
deportivas para que organicen máis de 
230 competicións e eventos deportivos en 
46 concellos da provincia. O obxectivo da 
institución provincial con estas axudas é a 
promoción da práctica deportiva en Pon-
tevedra a través dunha programación que 
contribúa a impulsar o desenvolvemento 
social, mellorar a calidade de vida, crear 
emprego e fomentar o crecemento sus-
tentable do territorio e da súa sociedade. 
Ademais, con elas búscase implicar a todos 
axentes sociais, económicos e institucio-
nais da provincia de Pontevedra para obter 
unha perspectiva ampla, multidisciplinar e 
plural. 

"As axudas están dotadas este ano de 
200.000 euros máis que en 2024, proba de 
que o noso compromiso co deporte non só 
se sustenta en palabras, tamén en feitos", 
asegurou o presidente provincial.

En concreto, trátanse de dúas liñas de 
subvencións, dotadas cun total de 500.000 
euros. Desta maneira, a primeira das liñas 
reparte 300.000 euros, 120.000 euros máis 
que no 2024, entre 49 clubs e federacións 
deportivas de 19 concellos da provincia de 
diferentes disciplinas. Cada un deles recibirá 
entre 730 e 240.000 euros para organizar 
competicións deportivas federadas oficiais 
de ámbito estatal ou internacional, é dicir, 
campionatos ou copas de España ou do 
Mundo, e competicións deportivas oficiais 
de alto nivel.

Por outra banda, a segunda das liñas 
está dotada cun total de 200.000 euros, 
o que supón un aumento de 80.000 euros 
e, neste caso, repartiranse entre 183 clubs 

A Deputación reparte 500.000 
euros para que clubs e federacións 
organicen competicións deportivas 

deportivos e federacións de 46 concello da 
provincia. Neste caso, contarán con entre 
350 e 2.300 euros para organizar compe-
ticións deportivas oficiais e non oficias de 
todos os ámbitos territoriais non incluídas 
na liña 1 de eventos deportivos.

En ambos casos, con estas axudas po-
deranse subvencionar gastos federativos, 
de viaxe, de organización, publicitarios, 

sanitarios e de material e premios. As ache-
gas da institución provincial permitirán 
organizar competicións e eventos de todo 
tipo de disciplinas deportivas como fútbol, 
baloncesto, balonmán, remo, artes marciais, 
xadrez, ciclismo, deportes náuticos, monta-
ñismo, natación, tenis, ximnasia, atletismo, 
petanca, bolos, automobilismo ou, entre 
outras, hoquei e volei.

Estas achegas permitirán levar a cabo máis de 230 eventos 
en 46 concellos da provincia 

4545ttooddooddeeppoorrttee

Luis López asegurou que “as axudas están dotadas este ano de 200.000 euros 
máis que en 2024, proba de que o noso compromiso co deporte non só se 
sustenta en palabras, tamén en feitos”

todo deporte vigo-
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oficial: riazor será sede del mundial 2030
A Coruña celebra por todo lo alto una noticia calificada por su alcaldesa como “un hito histórico”, además de 
asegurar que “es un proyecto que transformará la ciudad entera y su entorno.

El pasado miércoles 11 de diciembre saltó la noticia de manera oficial: A 
Coruña será una de las sedes del Mundial de Fútbol 2030. Lo confirmó 

la  FIFA en su Congreso Extraordinario en un congreso seguido en directo 
desde la Ciudad Deportiva de Las Rozas. En cuestión de segundos la fiesta 
ya estaba instaurada en la Ciudad de Cristal. No era para menos, pues 
estamos hablando del evento deportivo más importante del mundo del 
deporte, junto a los Juegos Olímpicos. La alcaldesa, Inés Rey, dejó claro 
que “estamos ante un hito histórico para Galicia”. En un estado de alegría 
evidente, añadió posteriormente que “el proyecto de Riazor para el Mun-
dial 2030 va más allá de adaptar el estadio para una cita de primer nivel, 
sino que es un proyecto que va a transformar la ciudad entera y su entorno, 
afianzando a A Coruña como gran potencia del noroeste”. El Mundial 
garantiza un gran retorno económico para la ciudad coruñesa y para toda 
la comunidad autónoma gallega, además de que proyectará la imagen de 
A Coruña por todos los rincones del mundo. La de 2030 será la segunda 

edición del Mundial que se celebre en España. En 1982 ya fue Riazor sede 
y 40 años después repetirá experiencia, pero esta vez con una cantidad de 
encuentros a acoger mayor. Al fin, llegaron a su punto final las siempre 
incómodas cuestiones burocráticas, que a su vez tenían en vilo a la ciu-
dadanía. También son mundialistas, junto a A Coruña, otras ciudadades 
españolas como San Sebastián, Sevilla, Zaragoza, Bilbao, Las Palmas, Ma-
drid, Málaga y Barcelona, además de las portuguesas de Lisboa y Oporto 
y las marroquíes de Rabat, Tánger, Agadir, Casablanca, Fez y Marrakech. 

LAS OBRAS DARÁN INICIO EL PRÓXIMO VERANO
La reforma de Riazor comenzará el próximo verano y aumentará su aforo 
hasta una capacidad de 42.000 personas. De primeras parecía que iba a 
llegar a las 48.000 butacas, aunque en los últimos meses ya se venía espe-
culando con que sería suficiente con las mencionadas 42.000. 
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Pero no solo A Coruña debe prepararse para el histórico evento, pues no 
podemos olvidar que Ferrol, Betanzos, Ordes y Cerceda serán sedes de 
entrenamiento de las respectivas selecciones. Queda mucho trabajo por 
hacer, pero lo más importante ya está conseguido.

TRANSFORMACIÓN A UN RECINTO MULTIUSOS
Una de las cosas que tiene clara Inés Rey es que Riazor debe transformarse 
a un recinto multiusos, que sea capaz de acoger con garantía eventos más 
allá del mundo del fútbol. Es algo que se puso de moda a nivel mundial y 
que a la vez se está demostrando que lo único que trae son beneficios. Los 
tiempos cambiaron mucho y a día de hoy ya no es un problema el mante-
nimiento del césped, pues hay empresas especializadas que son capaces de 
adaptar el tapete en tiempo récord sin perder calidad alguna.

MANUEL VÁZQUEZ SIGUIÓ EL ACTO DESDE LAS ROZAS
El concejal de deportes del Concello de A Coruña, Manuel Vázquez, se 
desplazó a Las Rozas, a la sede de la Real Federación Española, para asis-
tir al acto organizado por la propia Federación para seguir el Congreso 
Extraordinario de la FIFA que haría oficial las sedes del Mundial. Con 
Manuel estuvo el concejal de Cultura y Turismo, Gonzalo Castro, quien 
no pudo contener la emoción. Ambos se fundieron en un gran abrazo que 
evidenció a su vez el sentir de todos los habitantes de su ciudad. Fue algo 
muy trabajado por los dos y ahora recogen el premio a todos los esfuerzos 
realizados durante tantos y tantos meses. Atrás quedan reuniones y reunio-
nes en las que defendieron con uñas y dientes que la candidatura coruñesa 
merecía estar entre las elegidas. En el caso de Manuel, ya pasó a la historia 
en su momento como presidente de la AFAC y ahora ya lo hace también 
como concejal de deportes de la ciudad. Quería traerse el Mundial para 
todos esos coruñeses y coruñesas a los que representa cada día y por ello la 
emoción fue todavía mayor. 

EL DEPOR TAMBIÉN SALDRÁ BENEFICIADO
El RC Deportivo es algo más que una religión para la gente de A Coruña 
y una de las grandes preocupaciones de la ciudadanía es cómo afectará la 
reforma de Riazor al club de sus amores. Está claro que llegan tiempos de 
esfuerzo por las obras, pero una vez pasen quedará un recinto de calado su-
perlativo, capacitado para acoger todo tipo de partidos, incluyendo finales 
continentales o nacionales. El Depor saldrá beneficiado también de todas 
las mejoras que llegarán a todo el entorno de Riazor y de las nuevas opor-
tunidades que ofrecerá un estadio que pasará a ser de categoría superior.
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El RC Deportivo puso fin a una gran pesadilla por la categoría de bronce 
del fútbol nacional, la cual se prolongó durante cuatro temporadas. Fue 

sin duda el peor momento de la historia de la entidad, y no es que al cuarto 
intento hiciesen mucho mejor las cosas desde la dirección deportiva, pero al 
menos el club se vio obligado a tirar de la cantera ante los múltiples fiascos en 
fichajes absurdos, y la fábrica de Abegondo respondió, como no cabía duda 
que sucedería, pues entre otras cosas, hablamos del tercer escalón nacional, 
donde jugó el filial en diferente ocasiones, llegando incluso a disputar cuatro 
play off de ascenso a Segunda A. El talento de Yeremay Hernández y David 
Mella, además del regreso de Lucas Pérez en enero de 2023, puso luz a un 
camino que llegó a parecer que tenía el Tourmalet de por medio. Una segun-
da vuelta de curso prácticamente inmaculada obró el milagro y el Deportivo 
remontó una diferencia de diez puntos con el liderato, se elevó al primer 
puesto y ya no lo soltó hasta el final, ascendiendo directo, ganando incluso 
después la eliminatoria final entre primeros de grupo al Castellón, lo que le 
dio el título de Primera Federación.

DIFICULTADES EN EL REGRESO A SEGUNDA
Por tercer mercado consecutivo, Fernando Soriano fracasó en los fichajes, 
con lo que el Depor se está teniendo que sostener con el once del pasado 
curso y poco más. Tan solo el portero Helton dio un salto de calidad a la 
posición, pues del resto se vio poco por el momento y cuando ya estamos en 
el último mes del año. El comienzo del equipo coruñés fue muy malo y eso 
dio con el cese de un Imanol Idiakez que no dio con la tecla en ningún mo-
mento. Diez puntos en doce partidos fue un balance demoledor. Se especuló 
con todo tipo de nombres, llegando a darse por hecho que Bruno Saltor sería 
su substituto. Finalmente, la apuesta de Escotet, el presidente, fue por Óscar 
Gilsanz, técnico del Fabril, al que Soriano quiso mandar al juvenil el pasado 
verano, pero tampoco le dejaron llevar a cabo tal barbaridad. Con Óscar al 
mando, el Depor sumó 11 puntos de 18 y la situación en la tabla mejoró 
de manera considerable, saliendo de los puestos de descenso y acercándose a 
la zona media poco a poco. El juego no es brillante, pero Gilsanz construye 
desde la defensa y eso al menos le da al equipo para equilibrarse mejor.

en 2024 llegó el final de la gran pesadilla blanquiazul
El Deportivo regresó al fútbol profesional, tras cuatro años compitiendo en la categoría de bronce.
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El Racing de Ferrol regresaba a Segunda División en la 
campaña 2023/2024 y las cosas le fueron de manera 

brillante, soñando su afición con el ascenso a Primera 
durante buena parte de la temporada. El equipo dio 
lecciones de fútbol, sobre todo en una primera vuelta 
en la que llegó a ocupar puesto de ascenso directo en 
diferentes jornadas. Todo se complicó en el mercado de 
invierno, cuando el Alavés abonó la cláusula de rescisión 
de Carlos Vicente, la cual tan solo ascendía a 600.000 
euros, una ganga absoluta para cualquier equipo de Pri-
mera e incluso para muchos de Segunda. La importancia 
del extremo era total y absoluta, estaba muy claro que se 
le quedaba pequeña la división de plata y el Racing co-
menzó a bajar poco a poco las prestaciones y a sumar de 
forma menos habitual. Con todo, continuó entero y ha-
ciendo buenos partidos, manteniéndose en la pelea por 
el play off hasta las últimas jornadas del curso, aunque 
finalmente tuvo que conformarse con la décima plaza, 
quedándose a cinco unidades del sexto puesto, ocupado 
finalmente por el Real Oviedo. Fue una de las mejores 
campañas de la historia verde y tan solo le faltó la guinda 
para que fuese absolutamente histórica.

MUCHOS CAMBIOS EL PASADO VERANO
El Racing se plantó el pasado verano con hasta dieciséis 
jugadores menos en su plantilla, lo que obligó a una re-
construcción casi total en el primer equipo. El verano 
fue pasando, las operaciones no se dieron cerrado y en 
el tramo final del mercado llegaron las prisas. Fueron 
pocos los aciertos y eso lo está pagando un Cristobal Pa-
rralo impotente cada jornada ante la falta de potencial 
para confeccionar alineaciones de garantías. Al cierre de 
esta edición se discutía su cese en la directiva, algo que 
sería increíble, pues salta a la vista que en esta ocasión no 
está el problema en el director de orquesta.

el racing sufre tras una campaña sobresaliente
El curso 2023/2024 fue inolvidable para los verdes, pero en la actualidad las cosas se complicaron bastante.
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La temporada 2023/2024 es la de más relumbrón en la historia del Ou-
rense CF, entidad fundada en el año 1976, por entonces con el nombre 

de Puente Club de Fútbol. Los de la ciudad de As Burgas no eran favoritos, 
es más, a principio de campaña nadie contaba con ellos en los pronósticos 
ni para jugar el play off. Pero nada podía haber más lejos de la realidad, ya 
que los de Rubén Domínguez se auparon a la parte alta, hasta que poco a 
poco se fueron escapando en la tabla, junto al Pontevedra CF. Pocos creían 
en que pudiesen llevar la gesta hasta el final, pero aguantaron el tirón y en 
la antepenúltima cita del curso asentaron un golpe casi definitivo al cam-
peonato. El Ourense CF llegó a Pasarón segundo, con los mismos puntos 
que el Pontevedra CF. El empate no le valía si quería depender de sí mismo 
en las dos últimas citas de la temporada, la derrota era prácticamente decir 
adiós a todas las opciones, y un triunfo era abrir las puertas de la Primera 
Federación absolutamente de par en par, pues también significaría ganar 
el golaverage. El encuentro se resolvió en los últimos diez minutos, mo-
mentos en los que, primero Miguel Prado y posteriormente Facu Ballardo, 
pusieron patas arriba Pasarón, con dos goles casi consecutivos que sen-
tenciaban el encuentro por completo y prácticamente la liga. Más de 500 
aficionados del conjunto ourensano se dieron cita en la ciudad del Lérez 
para animar a los suyos, dato muy a tener en cuenta, pues habla muy claro 
del gran crecimiento de la masa social de lo que empezó como un club de 
barrio, pero que se ha transformado en 2014 para dar servicio a su ciudad. 
El día de la gran cita fue el domingo 28 de abril en Oira, en el campo por 
excelencia de aquel modesto Puente, que se pasó como Ourense CF a O 
Couto para crecer. Pero el pasado curso regresó a Oira provisionamente, 
por la reforma del estadio de la ciudad, y el destino le tenía preparada la 
mayor gesta de su historia. El triunfo ante el Oviedo B era una obligación 
para no llevar todo a la última jornada y el equipo ourensano no falló. La 
obra de arte creada por Domínguez y los suyos se impuso por 2-0 y las ce-
lebraciones comenzaron ya a partir del segundo gol. Aquel Puente creado 
por Placido Díaz, histórico presidente, lo llevó su hijo Camilo, desde el 
mismo puesto, hasta la categoría de bronce nacional. 
En la actual campaña 2024/2025, las cosas se torcieron un poco al co-

mienzo y Rubén Domínguez decidió presentar su dimisión. Fue un día 
triste y como dijo el presidente, Camilo Díaz, “seguro que Rubén y el 
Ourense CF volverán a juntar sus caminos en el futuro”. Para substituirlo 
llegó Pablo López y poco a poco el equipo fue sumando y metiéndose de 
tú a tú en la pelea por la permanencia. También cabe destacar el papel en 
la Copa, pues a comienzos de diciembre, los de la ciudad de As Burgas se 
impusieron al Depor y alcanzaron los dieciseisavos de final, ronda en la 
que jugarán ante el Valladolid.

EL OURENSE CF VIVE EL MEJOR MOMENTO DESDE SU FUNDACIÓN
Ascendió a Primera RFEF el pasado mes de mayo y en la actual campaña ya se adaptó a la nueva división.
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Se agotaron los calificativos para poder describir lo que está consiguiendo 
el Club Deportivo Arenteiro en los últimos años. El equipo verde pasó en  

una década del grupo ourensano de Primera Regional a la categoría de bron-
ce del fútbol nacional. Las gestas estuvieron a la orden del día también en la 
Copa del Rey, cayendo en Espiñedo equipos de Primera, como el Almería 
en la campaña 2022/2023, la del ascenso a Primera Federación. Ese mismo 
curso fue el del salto de Fran Justo al banquillo del CD Lugo en el mes de 
noviembre, pero si algo sabe hacer la dirección deportiva liderada por Álex 
Vázquez es fichar entrenadores, llegando Javi Rey para substituirlo. El equi-
po no solo no se resintió, sino que continuó en la misma línea, no perdiendo 
ningún encuentro hasta que el ascenso fue matemático. 
Con la llegada de la Primera Federación, pocos eran lo que creían que el 
Arenteiro pudiese lograr la permanencia, pero el equipo no solo lo logró, 

sino que lo hizo con máxima holgura, terminando en la primera cara de la 
clasificación. Los buenos resultados llevaron a la Ponferradina a fijarse en 
Javi Rey para su banquillo, haciéndole una oferta muy superior a la que el 
Arenteiro podía llegar para renovarle, con lo que la etapa de Javi terminó en 
Carballiño, para comenzar una nueva en tierras bercianas. 
Llegó Raúl Jardiel para hacerse con las riendas del equipo y por el momen-
to las cosas marchan nuevamente de maravilla para el club verdillo, como 
demuestra la tabla. El pulpo mecánico es séptimo, a dos puntos de la zona 
de play off, cuando se llevan disputadas dieciséis jornadas. Tan solo quedan 
dos partidos antes del parón por las fiestas navideñas. El primero será en 
casa ante el Real Unión el próximo sábado 14 de diciembre, mientras que 
el segundo será en el Ruta de la Plata ante el Zamora. Destacar que Baselga 
es el máximo artillero del equipo, tras anotar cinco dianas por el momento.

cd arenteiro: continúa la época dorada
Los de Carballiño juegan en Primera RFEF por segundo curso seguido y pelean por cotas altas.
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Era uno de los claros favoritos, pero la rea-
lidad fue incluso más allá. El rítmo mar-

cado por el Bergantiños lo mantuvo en lo 
alto prácticamente durante toda la campaña, 
escapándose cada vez más de sus perseguido-
res, a excepción de un Gran Peña que hizo 
la goma, pero finalmente también terminó 
por ser fulminado por ese ciclón dirigido por 
Secho. 
Mantenerse invicto desde el 23 de septiem-
bre, jornada en la que visitó Vigo, cayendo 
por 3-2 ante el Gran Peña, hasta el 20 de 
abril, día que cedió ante el filial del Ponteve-
dra por 2-1 en la ciudad del Lérez, está tan 
solo al alcance de un equipo de nivel, pero 
a su vez muy trabajado y cuidado. A la má-
quina rojilla le sobraron las tres últimas jor-
nadas, ascendiendo de forma matemática en 
As Eiroas, tras ganar a la Unión Deportiva 
Ourense en la cita 31 del curso. La fiesta fue 
enorme en Carballo, pues el regreso a cate-
goría nacional no se hizo esperar, lo que da al 
club un empaque mayúsculo de nuevo. 
Santi Canedo, Álex Cabarcos, Isra Pérez, 
Iago Martínez, Famoussa Kanoute, Manu 
Nuñez, Mario Musy, José Carlos Caballe-
ro, Marcos Remeseiro, Álex Ramos y Pablo 
Calvo fueron los elegidos por Secho para co-
menzar la contienda en el duelo que confir-
mó el ascenso ante la UD Ourense. También 
tuvieron minutos en un partido que ya es 
para la historia: Dani Pedrosa, Jorge Cano, 
Iván Guerrero y David Álvarez. Los goles 
de la contienda fueron obra de Pablo Calvo, 
Dani Pedrosa y Jorge Cano (3-1). 

el bergantiños regresó a segunda como campeón
Título de Tercera División con máxima autoridad y sin dar la más mínima opción a lo largo de los meses.

El Bergantiños llegó de nuevo a Segunda Federación, tras un añito en el infierno del grupo gallego de 
Tercera División. Los nuevos objetivos pasan de primeras por la permanencia y por estabilizarse en la liga. 
Por el momento, las cosas están saliendo muy bien y los de Carballo se mantienen en la zona media de la 
tabla, no muy lejos de la zoja de play off.

SECHO NO DIRIGE AL EQUIPO EN SEGUNDA FEDERACIÓN
La noticia cogió por sorpresa a casi todo el mundo del fútbol, pero la realidad es la que es. Secho no dirige 
al Bergan en su segundo periplo por la Segunda Federación. La renovación parecía que se llevaría a cabo, 
pero finalmente no hubo acuerdo y las partes decidieron separar sus caminos. El Bergantiños se deshizo 
en elogios hacia el técnico en un comunicado y dejó claro que “su nombre ya está escrito en las páginas 
doradas de nuestra historia”. La afición también mostró su cariño al técnico en redes sociales con múltiples 
mensajes, dejándole claro que su legado en Carballo será imborrable y que la entidad rojilla siempre será 
su casa. Para substituirlo llegó Jorge Cuesta, entrenador que la pasada campaña hizo historia, clasificando 
a la Sarriana para las eliminatorias de ascenso, viniendo además el equipo de Preferente.
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El año 2024 jamás podrá ser borrado de la memoria de los aficionados del 
San Tirso SD. La modesta entidad de Mabegondo fue haciendo camino, 

para terminar por ganar tres Copas, lo que significó la clasificación para la 
fase previa de la Copa del Rey, la cual pasó, midiéndose posteriormente a un 
equipo de Primera División como el Espanyol, ganador del torneo del KO 
en hasta cuatro oportunidades. El histórico partido se jugó en el Estadio de 
Riazor y los verdes fueron capaces de aguantar el 0-0 al intermedio. No fue 
hasta el segundo acto cuando el cuadro perico metió los goles de la contien-
da, pudiendo reflejar por fin la diferencia de cinco categorías (0-4). 
El golpe de efecto mayor lo fueron dando los de Fabio Rodríguez en los 
torneos del KO. Primero se impusieron en la Copa de A Coruña, ganando la 
final al Victoria CF en el estadio de Riazor, tras una tanda de penaltis en la 
que Adrián Suárez impuso su ley.  Con el título en el bolsillo, el San Tirso lo-
graba plaza para la Copa Diputación de A Coruña, en la que competiría por 
el cetro contra los campeones de la Copa do Sar, de la Copa da Costa y de la 
Copa de Ferrol. El ganador representaría a la provincia en la Supercopa Gali-
cia. Los verdes se enfrentaron al Sigüeiro en semifinales, ganando en la tanda 

de penaltis, tras finalizar el encuentro 2-2. Ya en la finalísima, Álex Segade 
anotó un gol de bandera en el minuto 82, para dar buena cuenta de O Val y 
poner un nuevo título en las vitrinas del conjunto de Mabegondo. El título 
provincial clasificó al San Tirso para la mencionada Supercopa Galicia, de 
dónde saldría el equipo que representaría a nuestra tierra en la fase previa 
de la Copa del Rey del presente curso. Eso sí, la Supercopa ya se jugó en la 
actual campaña 2024/2025, en el mes de Agosto. En semifinales, los verdes 
se enfrentaron al Verín y volvieron a pasar la ronda. Así llegó la finalísima y 
la posibilidad de conseguir un histórico triplete copero y la clasificación para 
la fase previa de la Copa del Rey. El rival sería el histórico Areas, hasta hace 
bien poco equipo de Tercera. Los de Fabio se plantaron en A Lomba y dieron 
el primer golpe, imponiéndose por 1-2. Faltaban 90 minutos para la gloria 
y en O Monte el San Tirso no falló, volviendo a ganar, en esta ocasión por 
3-2, para delirio de una afición emocionada. La previa de la Copa del Rey era 
una realidad. Los cántabros del Selaya fueron el último obstáculo para poder 
alcanzar la primera ronda, en la que se medirían a un equipo de Primera de 
manera segura, queriendo la suerte que fuese el mencionado Espanyol.

el san tirso se ganó un sitio en el corazón de todos
El fútbol gallego se rinde a los de Mabegondo, tras ganar tres Copas, para plantarse en la del Rey.
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El año 2024 volvió a ser inolvidable para una de las me-
jores deportistas gallegas de la historia, pues volvió a 

demostrar que es la mejor del mundo en su disciplina 
dentro de la clase PTVI. Nos estamos refiriendo a Susa-
na Rodríguez Gacio, deportista con discapacidad visual, 
que fue capaz de volver a colgarse la medalla de oro en 
una cita olímpica. Había logrado el título en Tokio en el 
año 2020, pero lo de París fueron palabras mayores, pues 
no solo triunfó, sino que lo hizo arrasando sin piedad, 
mandando en la prueba desde el principio, para terminar 
por dar una exhibición de poderío en los tres segmentos 
que componen el triatlón. De la natación salió primera, 
con un margen de casi medio minuto, en la bici fue un 
vendaval imposible de parar, dejando el oro prácticamen-
te sentenciado, pero lejos de relajarse, en la carrera a pie 
continuó a lo suyo, sin mostrar ni el más mínimo sínto-
ma de flaqueza en ningún momento, llegando a la meta 
final con un extratosférico tiempo de 1 hora, 4 minutos y 
19 segundos. Sin palabras, sencillamente espectacular. No 
podemos olvidarnos de destacar también el papel de Sara 
Pérez, una guía de absoluto lujo y que se entiende con 
Susana de manera brillante. Su gran complicidad es otra 
de las grandes claves del éxito. 
Susana Rodríguez lleva superándose desde el primer día 
de su vida. Nació con albinismo, lo que afecta a su piel, 
blanca y final, además de a la visión, que es muy reducida, 
en el caso de Susana no llega al 10%. Siempre le apasionó 
el deporte, probando diferentes modalidades, no siendo 
hasta el año 2010 cuando se comenzó a introducir de lle-
no en el mundillo del triatlón. Su vida circuló durante 
años a mil por hora, pues su talento y sacrificio también 
la llevaron a brillar en sus estudios, graduándose en fisio-
terapia en el año 2009 y en Medicina en el año 2015. Es 
una crack y además de ello un gran ejemplo para cualquier 
persona. Calidad, pundonor y valores a raudales.

susana rodríguez revalidó el oro en los juegos Paralímpicos
La triatleta se impuso en la clase PTVI con mucha autoridad, dando una exhibición en los tres segmentos.
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La vida de Damián Ramos dio un giro en el año 2014, tras un accidente 
en una competición de montaña, el cual le dañó el tobillo de manera 

muy considerable, lo que le trajo al mundo del ciclismo para personas con 
discapacidad. Siempre fue el gallego un gran deportista, pues no podemos 
olvidarnos de su etapa como piragüista, cuando había alcanzado la Selec-
ción Española, quedándose cerca de la clasificación para los Juegos Olím-
picos de Londres 2012. 
Su espiritu de sacrificio lo llevó a pelear lo indecible para brillar también 
sobre la bici y en el año 2022 comenzaron a llegar grandes éxitos para él. De-
butó en un Mundial en Canadá, acabando octavo la prueba de contrarreloj y 
décimo la de fondo en carretera. En 2023 ganó el oro en el Campeonato de 

Europa en contrarreloj y fue tercero en ruta, quedándose a las puertas de la 
presea en ambas modalidades en el Mundial celebrado en Escocia.
Ya en el actual 2024 llegó el mayor de los éxitos, con el tercer puesto en París, 
en una cita olímpica, el sueño de cualquier corredor. Al finalizar la prueba 
contrarreloj de la categoría C4 (deportistas con discapacidad física o parálisis 
cerebral moderada), Damián Ramos mostró una felicidad absoluta y expresó 
lo siguiente: “Hoy ha sido uno de los días más felices de mi vida. He tenido 
fechas clave en mi vida: el día que nací, por supuesto, el día que tuve el acci-
dente de tobillo tan grave, que me tuvo dos años en silla de ruedas, el día que 
viajé a París, el pasado 24 de agosto, cuando justo se cumplían diez años de 
mi accidente, y el día hoy con esta medalla conseguida”.

damián ramos salió de parís con un bronce en contrarreloj
El ciclista de Oleiros cumple uno de sus sueños, consiguiendo la medalla olímpica en la categoría C4.
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Juan Antonio Saavedra pasó a la historia en este año 2024, pues en París logró 
su tercera medalla en una cita olímpica, convirtiéndose así en el tirador espa-

ñol con más metales cosechados en Olimpiadas. Tras una gran competición, 
logró subirse al tercer lugar del cajón en la prueba de rifle mixto de diez metros 
en posición tendido, en categoría SH1. Avanzó como segundo hacia la gran 
final entre los ocho mejores. Los 232,1 puntos conseguidos lo llevaron pos-
teriormente hasta el bronce. Tan solo siete décimas lo separaron de la última 
lucha por el oro y la plata. El título se lo llevó la eslovaca Veronika Vadovicova, 
mientras que el segundo lugar lo ocupo otro eslovaco, Radoslav Malenovsky. 
La medalla de bronce de Saavedra en París se suma a la plata de Londres 
2012 y al bronce de Tokio 2020, lo que lo convierten, como mencionamos 
anteriormente, en el tirador nacional más laureado en cuanto a número de 

preseas, superando a Francisco Ángel Soriano, quien consiguió dos, eso sí, 
una de ellas de oro, en los Juegos de Atlanta 96, siendo la otra de bronce, 
cuatro años después en Sídney. 
Tras conseguir un nuevo éxito, el tirador pontevedrés declaró que “la clasifica-
ción ha sido muy dura. Iba todo el tiempo pensando que iba mal, pero luego 
no iba tan mal. Es que ha habido demasiado calor en la galería, he salido to-
talmente rojo, ha sido una de las competiciones más duras que hemos tenido”. 
Los inicios de Juan Antonio en el deporte fueron en el balonmano, pero un 
tumor en el tendón le llevó a la amputación en su brazo izquierdo. Luchó 
por llegar a la élite de nuevo y lo consiguió en el complicado mundo del 
tiro. Su carabina tiene todavía cuerda para rato y él muchas ganas de seguir 
llevándola a la gloria.

JUAN A. SAAVEDRA: LA TERCERA PRESEA LLEGÓ EN FRANCIA
Los Juegos de París convirtieron al gallego en el tirador español con más medalla en paraolimpiadas.
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Tuvieron que pasar más de dos décadas para ver a una deportista o a un 
deportista español subirse al cajón en una paraolimpiada en el mundo de 

la esgrima, concretamente desde Sídney 2000. En París lo logró una gallega, 
Judith Rodríguez, un talento absoluto, cuya historia de máxima superación 
dio inicio en el año 2018. Sufrió un accidente de coche y perdió la pierna y 
también movilidad en un brazo. En ese momento tenía 22 años y recupe-
rarse de un mazazo de un calibre tan duro le llevó su tiempo, como es abso-
lutamente lógico. En principio no se animó con la esgrima, pero diferentes 
personas la fueron convenciendo para volver al deporte que tanto la hizo 
disfrutar desde niña. Sacó fuerzas de flaqueza, encontró la motivación que 
necesitaba y se puso a entrenar duro para llegar a competir de nuevo. Desde 
el principio se vio que iba a llegar muy lejos y en la cita parisina consiguió lo 

que todos sueñan, una medalla para nuestro país. “Se lo dedico a mi familia, 
a mis amigos, a la gente de la esgrima y, por supuesto, a mi país, aquí estoy 
representando a mi tierra”, declaró Judith en los instantes posteriores al tér-
mino de la competición.

LO TRABAJADO DURANTE TANTO TIEMPO SALIÓ
“Ganar una medalla en los Juegos no me lo creo en este momento. Siempre 
soñé con un momento así, pero no me imaginé que iba a sentir tanto dentro. 
Todo lo trabajado durante tanto tiempo ha salido hoy. Estoy muy contenta 
con la medalla de bronce. El asalto fue muy complicado, pero mantuve la 
calma. Finalmente, cuando vi subir al marcador el número final, dije: este 
momento es para mí”.

judith rodríguez: la esgrima volvió al podio en parís
La viguesa devolvió a España al cajón de una paraolímpiada en el mundo de la esgrima 24 años después.







68 • GALICIA Sport
www.jlpublicaciones.comtenis en silla- martín de la puente

Nació con el síndrome de Proteus y el crecimiento de los huesos de manera 
diferente le obligó a pasar por el quirófano en hasta dieciséis ocasiones, 

sufriendo la amputación de su pierna izquierda cuando tenía 8 años. Ha-
blamos de Martín de la Puente, una figura del tenis en silla mundial, quien 
alcanzó el número 3 del ranking en un 2024 sensacional. Se plantó en la 
finalísima de Wimbledon y un mes y medio después dio otro gran recital en 
los Juegos Paralímpicos de París. Estuvo cerca de apuntarse un doblete de 
medallas, pero finalmente cedió en las semifinales individuales y en la lucha 
por el tercer y cuarto puesto. La gran alegría llegó en dobles, junto a Daniel 
Caverzaschi, consiguiendo la medalla de bronce para España. En el partido 
definitivo, que definió la medalla de bronce, la dupla española se impuso a la 
francesa, formada por Fréderic Cattaneo y Stéphane Houdet (4-6, 6-4 y 10-

5). En las semifinales, los nuestros habían cedido ante los japoneses Takuya 
Miki y Tokito Oda, tras un ajustado 10-8 en el desempate.
Pero no se terminaron en la Olimpiada los éxitos de la temporada para Mar-
tín, ya que la traca final llegó en NEC Wheelchair Singles Masters, que se 
celebró en la ciudad neerlandesa de Arnhem, donde formó pareja con el bel-
ga Joachim Gerard. El olívico se había quedado a las puertas de la gran final 
en el cuadro individual, pero en el dobles sacó nuevamente su mejor versión, 
para apuntarse el título, ganando a lla pareja formada por Alfie Hewett y 
Gordon Reid. Precisamente Gordon Reid había sido el verdugo de De la 
Puente en la penúltima ronda del torneo individual. 
En definitiva, nueva temporada de ensueño para Martín y mandando claros 
mensajes de que lo mejor está todavía por llegar. 

martín de la puente: un olívico en la cima del tenis en silla
El tenista natural de Vigo volvió a completar un año sensacional, totalmente instalado en la élite mundial.
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jessica bouzas hizo historia en el torneo de wimbledon
Eliminó en primera ronda a la campeona del año anterior y demostró estar para pelear por cotas muy altas.

El mundo del tenis irmandiño está de enhorabuena, pues 
una gallega puso patas arriba Londres el pasado mes de 

julio, tras dar la campanada en las primeras eliminatorias 
del torneo de Wimbledon, eliminando en primera ronda, 
y por segunda vez en la historia del torneo, a la que era vi-
gente campeona y además número 6 del ranking mundial, 
la checa Marketa Vondrousova, a quien no dio opción en 
una pista central que no daba crédito a lo que estaba suce-
diendo. Jessica Bouzas no solo terminó ganando, sino que 
vapuleó a su rival, subiendo al marcador un incontestable 
6-4/6-2. Tan solo Steffi Graf en el año 1993 fue derrota-
da en primera ronda tras haber ganado el torneo un año 
antes, lo que habla claro de la gesta conseguida por la de 
Vilagarcía de Arousa, quien a su vez se apuntó ese día el 
primer triunfo de su carrera en un cuadro final de grand 
slam. “No sé por qué, pero me sentía como en casa aunque 
fuera la primera vez en la central de Wimbledon”, confe-
saba al término del duelo. Pero no se terminó ahí todo, ya 
que en la segunda ronda se midió a la cántabra Cristina 
Bucsa, quien la superaba en el rankimg ATP por entonces, 
pero la realidad volvió a poner de manifiesto que Bouzas 
está ya para pelear por ser la mejor española del circuito. El 
duelo fratricida se resolvió del lado de la nuestra y nueva-
mente en dos sets. Le costó en el primero, pero lo resolvió 
en el tie break, mientras que en el segundo aumentó el 
ritmo y con golpes de maestra envió a su rival a la lona 
de manera definitiva, tras endosarse un 6-3. Se plantaba 
así una arousana en la tercera ronda de uno de los torneos 
más importantes del mundo y ahí aparecieron unos pro-
blemas lumbares que la obligaron a retirarse ante Barbora 
Krejciková. Fue una pena, pues su estado de forma y su 
tenis quién sabe hasta dónde la hubiesen llevado. Más allá 
de eso, Inglaterra fue testigo del nacimiento de una nueva 
estrella, con clase para pelear por cotas mayores.
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No pudo lograr medalla en Tokio, tras un escandalo arbitral de calado su-
perlativo, algo que se volvió a repetir en París, pero esta vez la medalla ya 

estaba asegurada. Emmanuel Reyes Pla pasó a la historia del boxeo nacional, 
logrando un bronce en la pasada Olimpiada, lo que no conseguía un púgil 
español desde el año 2000 en Sídney. El sabor de boca fue bueno por el 
metal conseguido, pero la impotencia volvió a ser absoluta en el combate 
de semifinales, con unos jueces lamentables, que si no estaban comprados, 
dejaron esa sensación en el ambiente de que algo muy raro había detrás de 
sus lamentables decisiones. La evidencia más absoluta llegó en el tercer asal-
to, cuando Loren Alfonso no tiró ni una sola mano, pero el azerbaiyano se 
llevó un 4-1 a la buchaca, así, sin despeinarse y con el mundo entero viendo 
el bochornoso numerito arbitral. A Enmanuel no le dejaron alcanzar la fi-

nal, esa fue la más absoluta de las realidades, y no lo dice quien se dirige a 
ustedes desde estas líneas, sino los grandes expertos en el mundillo, quienes 
corroboran lo que la mayoría de aficionados detectamos mientras se estaba 
disputando la pelea.

EMMANUEL NO SE CORTÓ TRAS EL COMBATE
La alegría por el bronce no impidió que Emmanuel hablase sin pelos en la 
lengua, tras lo sucedido en la semifinal: “Se está cayendo el boxeo por los 
árbitros, no sé qué puntúan ellos. Estoy contento por la medalla olímpica, 
quería cambiar el color, pero los árbitros no me dejaron. A seguir adelante. 
Quería el oro, pero yo di todo encima del ring. Me vi mejor que el contrario, 
pero los árbitros son los que deciden”.

emmanuel reyes: el profeta ya tiene su merecida medalla
Los Juegos Olímpicos de París 2024 devolvieron a un púgil nacional al cajón, tras 24 largos años de espera.
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Lleva siendo un fijo de la Selección Española de balonmano 
desde el año 2017 y en este 2024 volvió a brillar a lo grande, 

siendo una pieza muy importante para que España superase el 
preolímpico el pasado mes de marzo, tras una actuación sober-
bia, de altura, tan solo al alcance de los grandes craks. Habla-
mos de Rodrigo Corrales, uno de los porteros del combinado 
dirigido por Jordi Ribera. 
El de Cangas do Morrazo se había perdido el pasado Campeo-
nato de Europa, disputado en el mes de enero, por una lesión 
leve en la espalda. La Selección lo acusó y fue parte del proble-
ma para que no pudiese pasar la fase de grupos, algo que no 
suele ser lo habitual. 
Volvió cuando más se le necesitaba y demostró el porqué de 
su estatus dentro del panorama mundial. A los Juegos de París 
llegó en un estado de forma formidable y con la intención de 
volver a situar a España entre las mejores del mundo. Lo con-
siguió, ayudando a cosechar otra histórica medalla de bronce.

Nombre: Rodrigo Corrales Rodal

Fecha de nacimiento: 24 de enero de 1991

Lugar de nacimiento: Cangas do Morrazo

Deporte: Balonmano

Posición: Portero

Equipo: Telekom Veszprem

Resultado en París 2024: Medalla de bronce

rodrigo corrales triunfó con la selección de balonmano
El guardameta del Telekom Veszprem fue clave en el preolímpico y en París llegó la presea para España.
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Tere batió todos los registros y no descarta los ángeles
Estuvo en unos Juegos Olímpicos por séptima vez, siendo la deportista española que más veces lo hizo.

Teresa Portela volvió a competir en una cita olímpica por séptima vez, lo 
que la convirtió en la deportista española de toda la historia con más pre-

sencias en unos Juegos. Brilló a lo grande en Tokio, apuntándose la medalla 
de plata en la prueba del K1 200, mientras que el pasado verano en París 
compitió en la prueba reina del piragüismo, la del K4 500, alcanzando el 
diploma olímpico. Junto a ella estuvo un trio de lujo, formado por Sara 
Ouzande, Estefanía Fernández y Carolina García. España no partía entre las 
favoritas, pero demostró pundonor y calidad para llegar al diploma. Volvien-
do a Tere, estamos hablando de la friolera de siete Olimpiadas y no descarta 
estar en Los Ángeles 2028. Debutó en Sídney 2000 y desde entonces no se 
perdió ninguna cita. Atenas, Pekín, Londres, Río, Tokio y París, en donde 
competió dentro de una segunda juventud que la mantiene al máximo nivel 
con 42 primaveras y tras cumplir incluso el sueño de ser mamá. Es una fuer-
za de la naturaleza que a base de trabajo nos da ejemplo a toda la sociedad.

Nombre: María Teresa Portela Rivas

Fecha de nacimiento: 5 de mayo de 1982

Lugar de nacimiento: Cangas do Morrazo

Deporte: Piragüismo

Prueba: k4- 500 m

Presencias en JJOO: 7

Resultado en París 2024: Diploma olímpico
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Carlos Arevalo y Rodrigo Germade volvieron a participar en la prueba reina 
del piragüismo en unos Juegos Olímpicos, la del K4 500. La Selección 

Española se plantó en París con el claro objetivo del cajón, lo que ya ha-
bía conseguido en Tokio, y una vez más estuvieron en el cuarteto titular el 
de Betanzos y el de Cangas do Morrazo, junto a Saúl Craviotto y Marcus 
Cooper. La gran ilusión pasaba por una nueva medalla, aún a sabiendas del 
gran nivel de los rivales, pero si algo sabe hacer este póker de palistas es dar 
su mejor versión cuando la presión parece más intensa. Así lleva siendo ya 
muchos años, y así cuentan con el palmarés que cuentan, cargados de podios 
mundiales y europeos. En el último test antes de competir en los Juegos, el 
equipo nacional se hizo con el bronce en la Copa del Mundo de Hungría, 
quedándose a tan solo 40 centesimas del primer puesto. Ganó Alemania y 
segunda fue Australia, pero la realidad dice que todo se resolvió en un pañue-

lo, pudiendo haber ganado cualquiera de las tres selecciones. La gran batalla 
se volvió a dar en París 2024 y España volvió a triunfar, logrando un bronce, 
siendo superada tan solo por las dos selecciones que lo habían hecho en la 
Copa en tierras húngaras, repiténdose el cajón de manera exacta en territorio 
galo. Los españoles comenzaron muy fuertes y llegaron a liderar la prueba, 
pero en la segunda parte del recorrido, los alemanes demostraron por qué 
son los mejores del mundo y revalidaron el título que ya habían logrado en la 
Olimpiada de Tokio, superando también Australia a España en la lucha por 
la plata. De esta manera, el cuarteto mágico del piragüismo nacional volvió a 
aumentar su ya de por sí extenso palmarés, pasando Saul Craviotto a ser una 
leyenda absoluta con su sexta medalla en unos Juegos, el palista español que 
más tiene de la historia, tras superar a David Cal. Van a pasar muchos años 
para poder disfrutar de unos deportistas de un nivel tan formidable.

el k4 500 volvió a maravillar en unos juegos olímpicos
Los gallegos Carlos Arévalo y Rodrigo Germade formaron parte del cuarteto de palistas titular una vez más.

piragüismo- rodrigo germade y carlos arévalo
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echegoyen puso punto y final a su carrera olímpica
La gallega es una leyenda del deporte nacional y en París 2024 fue la abanderada del equipo español.

Cuando hablamos de Tamara Echegoyen lo estamos haciendo de 
una de las leyendas del deporte gallego. Participó en cuatro olím-

piadas y consiguió subirse a lo más alto del podio en Londres 2012, 
además de quedarse a las puestas en Río de Janeiro 2016 y en Tokio 
2020. En lo que al mundo de la vela femenina se refiere, tan solo 
Theresa Zabel tiene un palmarés más amplio que el de Tamara en las 
Olimpiadas. Además de brillar en citas olímpicas, Echegoyen tam-
bién triunfó a lo grande en Europeos y Mundiales, contando con 
diferentes primeros puestos. 
A finales del mes de noviembre, la gallega anunció su retirada de 
la vela olímpica de manera definitiva, cerrando con 40 años una 
trayectoria intachable y que es historia del deporte gallego y na-
cional. Ahora se abre otra etapa dentro del mundo de la vela, pues 
tiene cuerda para mucho rato. En París fue la abanderada del equipo 
nacional, lo que habla por sí solo sobre el tipo de deportista de la 
que estamos hablando. Seguirá haciéndonos disfrutar a lo grande y 
pronto sabremos más sobre sus planes de futuro.

LAS PALABRAS DE TAMARA EN REDES SOCIALES
“Seguramente ya podréis imaginar que he tomado la decisión de 
poner punto y final a mi carrera olímpica. Durante estos últimos 
meses me tomé el tiempo para reflexionar sobre mi trayectoria de-
portiva: el trazado que dibujé, la compañía de la que disfruté, las 
metas que se alcanzaron y también, las que no se lograron. Soñadora 
de profesión, tengo que confesar que ni en mis mejores sueños ha-
bría podido imaginar tener esta increíble carrera olímpica que me 
alzó a lo mas alto, tanto profesional como personal. Tomar una de-
cisión como esta no es fácil pero era la hora de hacerlo. Necesitamos 
cerrar etapas para abrir nuevas oportunidades y en eso es en lo que 
me encuentro. En busca de nuevos desafíos que me permitan seguir 
creciendo como regatista y como profesional. No es una despedida 
del mundo olímpico, es un hasta luego, estoy convencida que nos 
veremos pronto y que lo disfrutaré desde otro punto de vista. Eter-
namente agradecida a todos los que formasteis parte de esta extraor-
dinaria aventura. Gracias”.
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el club de remo ares regresó a la élite nacional
Nuevo ascenso a Liga ACT de una entidad modesta, pero que logra éxitos a base de ingenio y pundonor.

Partían como uno de los grandes candidatos al ascenso a comienzos del 
verano y en el mes de septiembre confirmaron que los pronósticos no se 

equivocaban, consiguiendo el salto a la Liga ACT de manera brillante en el 
play off disputado en Bermeo y Portugalete, en una doble jornada en la que 
demostraron superioridad, junto a los vascos de San Juan, ascendiendo am-
bos clubes sin dar opcion. En Bermeo ganó Ares, seguido del conjunto rosa, 
y en Portugalete se invirtieron los papeles, dejando claro a Santurtzi, San 
Pedro y Chapela Wofco que tendrían que esperar a otro año para encontrar 
el premio del salto a la élite. 
El Club de Remos Ares acudió a tierras vascas como campeón de la Liga 
Gallega, después de un curso inmaculado, en el que se apuntó once de las 
trece regatas disputadas, lo que habla por sí solo sobre el equipazo que fueron 

capaces de conseguir a base de talento y mucho entrenamiento. José Manuel 
Peláez es el entrenador de una plantilla que no dio ni el más mínimo síntoma 
de flaqueza en toda la campaña. Canteranos como Álvaro García, Raúl No-
gueras, Jesús Saavedra, Pedro Carro, Dani Vázquez, Dani García o Antonio 
Teijeiro fueron absolutamente determinantes en el éxito de esta entidad. El 
ejemplo para la base es total y absoluto y si un club tiene mucho que decir 
de cara al futuro, ese es el Club de Remo Ares. El de este 2024 es el tercer 
ascenso aresano a la máxima división del remo de banco fijo nacional. Per-
dieron la categoría hace dos temporadas y si en el primero de los intentos les 
faltó algo para poder alcanzar la máxima gloria, a la segunda fue la vencida y 
dejaron claro además que llegan muy preparados para poder consolidarse y 
competir de tú a tú por poder permanecer.
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La temporada 2023/2024 volvió a ser histórica para un 
Yakart Lugo Sala que comenzó a andar en el año 2014 

con un proyecto de cantera cargado de ambición. Tras 
la desaparición del Prone, llevar al primer equipo a la 
élite también se convirtió en un claro objetivo, ya que la 
ciudad se quedaba sin su referente y además de la forma 
más dolorosa. Comenzó todo en las ligas autonómicas 
y en el año 2019 llegó el ascenso a Tercera División. Se 
le atragantó a los lucenses la categoría, pues el ascenso 
se les escapó en el último momento en varias ocasiones, 
pero en el año 2022 la Segunda División B por fin fue 
una realidad. Ese salto ya situó al club en un escalón de 
bastante empaque y a las puertas de la Liga Nacional 
de Fútbol Sala, que abarca las dos primeras categorías 
nacionales. Desde un primer momento el objetivo fue 
seguir escalando y casi lo consiguen en el primero de los 
intentos, pero les faltó un pelín de fortuna en el play off. 
La pasada campaña las cosas salieron redondas y el Lugo 
Sala se coló en Segunda, tras derrotar al Xerez Toyota 
Nimauto en la última eliminatoria del play off, después 
de ganar en tierras andaluzas por 1-2 y de empatar a dos 
tantos en el Pabellón Municipal de los Deportes. 
Llegó la Segunda y aunque el objetivo de este club es 
claramente terminar por alcanzar la Primera División, 
la cuesta se empinó de manera muy evidente, pues ya la 
mayoría de los equipos gastan cantidades bastante im-
portantes de dinero, teniendo que tener un potencial ab-
soluto en todas las líneas y con profundidad de banqui-
llo grande para poder aspirar a lograr el ascenso. Lo más 
difícil ya está hecho, que fue llegar hasta aquí, después 
de un largo camino cargado de ascensos. En este primer 
curso en Segunda, la permanencia es la meta y cuando se 
disputaron once jornadas, el Lugo Sala está en la pelea y 
muy vivo en un campeonato de máxima igualdad.

EL LUGO SALA CONTINUÓ HACIENDO HISTORIA EN EL AÑO 2024
Los de la ciudad de las Murallas lograron el ascenso a Segunda División por primera vez desde su fundación.
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gran ciclo de un BM PORRIÑO que debutó en europa 
Abel Estévez es el presidente y gran alma máter de un proyecto de lujo y muy trabajado desde hace décadas.

La temporada 2024/2025 pasará a la historia del Conservas Orbe Zendal  
BM Porriño, ya que está jugando competición europea por primera vez. 

El debut fue en la EHF European Cup con una eliminatoria a doble partido 
ante el SSV Brixen Tirol de Italia, ganando las de Isma Martínez ambos due-
los, logrando la clasificación para la siguiente fase. 
Si un club tuvo que pelear lo indecible por una oportunidad como esta, ese 
fue el BM Porriño, pues aunque está debutando en Europa, no es la primera 
vez que logra la clasificación, ya que en el año 2015 también obtuvo billete, 
pero la falta de apoyo económico desvaneció la posibilidad ganada en la pista 
de juego. La gran lucha de mucha gente, con el presidente Abel Estévez a la 
cabeza, puso a este club en un escalón superior, dando esa sensación de que 
también llegó una estabilidad que va a permitir al Porriño ir incluso a más.
Mirando a la actualidad del club, la competición no regresa hasta el próximo 
21 de diciembre, cuando el equipo dirigido por Isma Martínez se enfrente 
al Elda. Por el momento, el BM Porriño ocupa la cuarta plaza de la clasifi-
cación liguera. En cuanto a la EHF European Cup, tras eliminar al mencio-
nado Brixen Tirol, la siguiente ronda la disputó ante el Bursa BB, ganando 
en la ida por 34-26, resultado que fue clave, ya que hizo buena la derrota 
por dos goles en el choque de vuelta. Mencionar que ambos partidos se 

disputaron en Turquía, como los dos ante el Tirol se jugaron en O Porriño. 
La competición continental ya no regresa hasta el 11 de enero y el siguiente 
rival será el Atzgersdorf de Austria en lo que será la ronda de octavos de final. 

UNA PLANTILLA DE MUCHÍSIMO NIVEL
La plantilla del BM Porriño está compuesta por las jugadoras que les men-
cionamos en las siguientes líneas. Para la portería dos guardametas de muchí-
simo nivel, Fátima Ayelén y Ana Palomino, como centrales actúan Carolina 
Bono, Maddi Bengoetxea y Malena Vallés, para la posición de pivote tene-
mos a Marta Martínez, Ekaterina Zhukova y Alicia Campo, mientras que 
en los laterales juegan Micaela Casasola, Aitana Santomé, Sarai Samartín y 
Paulina Buforn. Completan la plantilla las extremos, en este caso Claudia 
Kaulback, Andrea Fernández, Iria Benaches, Maider Barros, Daniela Mo-
reno, Lucía Laguna y Lucía Méndez. Las jugadoras fichadas para la actual 
campaña fueron Daniela Moreno (BM Remudas), Lucía Laguna (CB La 
Calzada), Lucía Méndez (CB La Calzada) y Ekaterina Zhukova (CB Elche). 
Si miramos a las bajas con respecto al pasado curso, ya no están en la casa 
Carmen Prelchi (Elche), Carme Castro (Mecalia Atlético Guardés), Thais 
Fermo, Sofía Gull (Balonmano Bolaños) e Inés Hernández (retirada).
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el leyma coruña ascendió a liga acb por 
primera vez y ya dio diferentes campanadas
El equipo dirigido por Diego Epifanio llevó el boom por el baloncesto a toda la comarca de A Coruña, tras 
imponerse en una dura LEB Oro, lo que provocó el debut naranja en la mejor liga nacional de Europa.

El mundo de la canasta pasó de manera definitiva a un escalón superior en 
la ciudad de A Coruña, pues por primera vez en la historia, el Leyma Bas-

quet Coruña alcanzó la élite, una Liga ACB que es sin duda la competición 
por excelencia de todo el polideportivo nacional. La repercusión es absoluta 
y se comprobó realmente cuando el balón se puso en juego el pasado mes de 
septiembre. Por el Coliseum pasó ya el Real Madrid o el Unicaja, y todavía 
tienen que hacerlo otros equipos de renombre máximo, como Barcelona, 
Baskonia, Valencia Basket o Joventut. Es otro mundo y la ilusión es muy 
grande en el seno del club naranja, ya no solo por jugar con los mejores, sino 
por ver como la afición crece sobre manera cada día. Ya el curso pasado se 
colgó el cartel de no hay billetes en varios encuentros, algo que nunca antes 
había sucedido desde que el equipo pasó a jugar en el Palacio de los Depor-
tes de Riazor. Por si fuera poco, en un abrir y cerrar de ojos se juntaron casi 

8000 socios el pasado verano. Por todo ello, el Coliseum paso a ser la nueva 
casa del Leyma. El recinto es de película, allí jugo la Selección de los Gasol, 
Navarro, Rudy y compañía en diferentes ocasiones, además de celebrarse la 
Copa del Rey todavía en el año 2016, a la cual acudió el Obradoiro CAB 
como equipo anfitrión. 
El Basquet Coruña se aupó a lo más alto al comienzo de la segunda vuelta 
y ya nadie fue capaz de bajarlo de la cabeza de la clasificación. El asedio fue 
intenso por parte de diferentes clubes, con San Pablo Burgos como máximo 
peligro hasta el final, pero el engranaje de Diego Epifanio no se arrugó e hizo 
saltar la banca a lo grande, dando el sorpresón de la temporada, llevándose la 
plaza de ascenso directo, tras 27 victorias y tan solo 7 derrotas en la que pro-
bablemente fue la LEB Oro más dura de la historia, con rivales que pasaron 
por ACB en época reciente, como Estudiantes, Gipuzkoa, San Pablo Burgos, 
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Betis, Fuenlabrada o Valladolid. Pero el destino estaba escrito y en esta oca-
sión el mejor equipo vistió de naranja y fue capaz de lidiar con la presión. El 
siguiente reto está siendo consolidarse en la mejor liga de Europa, palabras 
mayores, pero que a la vez motivan e ilusionan. El Leyma ya sabe lo que es 
ganar en ACB, tras triunfar ante Real Madrid y Basket Zaragoza como local, 
y ante Lleida jugando a domicilio. Está claro que está siendo un curso de 
sufrimiento, pero la realidad dice que al término de la décima jornada, ocu-
paba zona de permanencia, superando a Girona en un triunfo y empatando 
a victorias con Breogán, Lleida y Bilbao Basket, estando Andorra, Granada y 
Baskonia a tan solo una unidad de distancia.

A CORUÑA SUFRIÓ EN EL PASADO CON EL BALONCESTO
Tan solo una vez a lo largo de la historia había vivido A Coruña un momento 
tan ilusionante como el actual con el mundo de la canasta. El Basquet Co-
ruña nació en el año 1996, en plena crisis baloncestística en la ciudad, tras 
no consolidarse los proyectos del Basketmar y del CAB Coruña, clubes que 
habían intentado coger el testigo del tan amado y querido Bosco, entidad 
que desapareció en febrero del año 1988, en una de las pérdidas más trágicas 
que se recuerdan en el deporte herculino. El Bosco llegó a jugar un año entre 
los mejores, tras ascender en el curso 1967/68 a la antigua Primera División, 
siendo el primer club gallego en alcanzar la élite nacional en la historia. Los 
amantes al baloncesto sufrieron mucho tras ese mencionado año 88, y lo hi-
cieron todavía más posteriormente, ya con el propio Basquet Coruña como 
protagonista, pues entre el 2002 y el 2012, el equipo naranja  pasó por una 
gran crisis, teniendo incluso que vender la plaza en LEB Oro al CAI Zarago-
za. En ese periodo de tiempo mencionado, el club herculino llegó a militar 
en Primera División Nacional, y en épocas en las que se había creado la LEB 
Bronce, lo que quiere decir que estuvo jugando hasta cuatro categorías por 
debajo de LEB Oro, a donde regresó tras una década.

EN 2012 REGRESÓ EL EQUIPO A LIGA LEB ORO
En el año 2012 cambio de nuevo la historia, ya que el Leyma no solo se con-
virtió en un habitual de la liga, sino que también se convirtió en un equipo 
habitual en las eliminatorias por el ascenso, lo que nunca antes había logra-
do. El club se quedó incluso muy cerca de jugar varias finales, pero lo que es 
la lucha por el salto directo, nunca fue una realidad hasta la pasada campaña 
2023/2024, quizás la más difícil de la historia de la LEB, con un gran pu-
ñado de históricos en el campeonato y con un par de clubes que rompieron 
el mercado a base de talonario. No importó, el que tenía la pócima correcta 
era Diego Epifanio y la fiesta se trasladó en esta ocasión a nuestra Galicia. El 

encuentro definitivo ante Melilla fue seguido desde A Coruña con una gran 
fan zone en la explanada del Palacio de los Deportes de Riazor por más de 
12.000 personas, lo que habla claro sobre el gran futuro de este club y el gran 
boom que vive la comarca con motivo de la llegada de la tan soñada ACB. 
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El idilio con los títulos no tiene fin en el Club Halterofilia Coruña y a 
finales del mes de noviembre añadió a su palmarés una nueva Copa de 

la Reina, estando cerca también de triunfar a lo grande en la Copa del Rey, 
aunque finalmente se tuvo que conformar con el subcampeonato. Las pu-
pilas de Ferenc Szabo volvieron a lo alto del cajón y además lo hicieron con 
autoridad, dejando claro que a día de hoy nadie les puede plantar cara en 
nuestro país. En esta ocasión fue Eduarda Morais la que consiguió la mejor 
marca de la cita y ayudó a las nuestras sobre manera a alcanzar el título. 
Completaron el equipo Paula Canedo, Irene Blanco, Irene Martínez y Ruth 
Fuentefría, póker de auténtico lujo y que habla muy claro sobre el equipazo 
con el que cuenta la entidad. 
Los chicos también brillaron, pero no pudieron confirmar el doblete que sí 
logró la entidad coruñesa en las tres campañas anteriores. Con todo, segundo 

lugar del podio, lo que tiene que ser destacado también como un grandísimo 
éxito. Ganó el equipo catalán de Molins del Rey de manera justa y tan solo 
queda felicitarlos y pedirles la revancha de cara a 2025. El Pabellón Muni-
cipal de El Ejido acogió ambas citas en esta ocasión y el evento tuvo una 
afluencia de público considerable, siendo evidente otra vez el buen momento 
que vive un deporte histórico, que además es olímpico, lo que no pueden 
decir muchos. Mencionar que se había clasificado para la Copa el Club Hal-
terofilia Coruña “B” masculino y las cosas le fueron también de manera 
brillante, alcanzando el noveno puesto en la general final. Hay cantera en la 
ciudad herculina y volvió a quedar de manifiesto y sin paliativos.
El Club Halterofilia Coruña ya es el club más laureado de España, tras cose-
char 13 títulos coperos entre categoría femenina y masculina. Impresionante 
registro, que además apunta a incrementarse en los próximos años.

el club halterofilia coruña YA ES EL MÁS LAUREado de españa
La entidad herculina ganó una nueva Copa de la Reina, quedándose a las puertas en la Copa del Rey.
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El año 2024 pasa directamente a la hemeroteca del Hockey Club Raxoi, 
pues su equipo senior femenino fue capaz de lograr al ascenso a OK Liga 

Iberdrola por primera vez en su historia, recogiendo así los frutos al fenome-
nal trabajo realizado durante las últimas ocho campañas, las que lleva la enti-
dad funcionando con su sección femenina. El encuentro definitivo fue en el 
Pabellón Municipal de Vite ante el ENE Oposiciones Lena a comienzos del 
pasado mes de mayo, rival que marchaba tercero en la tabla y que amenazó 
con amargar la fiesta, tras subir al electrónico un inquietante 0-2, resultado 
con el que se llegó incluso al descanso. Las de Ainhoa García dominaban, 
pero los nervios estaban jugándoles una mala pasada. Todo cambió tras el 
paso por los vestuarios, pero no fue hasta el minuto 13 cuando Naiara Vaa-
monde lograba recortar la desventaja. Vite apretó y animó como nunca, con-
tagiendo al equipo en todo momento. Lucía Velo igualada el marcador y a 

falta de tres minutos subía el segundo a su cuenta particular, remontando así 
el choque. El resultado ya no se movió hasta el final y con el 3-2 en la bucha-
ca comenzó la gran fiesta. La OK Liga era una realidad en Santiago de Com-
postela, siendo la primera vez que un equipo de la ciudad alcanzaba un éxito 
tan relevante en el mundo del hockey sobre patines, independientemente de 
que hablemos de conjuntos femeninos o lo hagamos de masculinos. 

OBJETIVO PERMANENCIA
El Raxoi se plantó en la élite para intentar competir de tú a tú con el pre-
supuesto más bajo. Como no puede ser de otra manera, el objetivo es la 
permanencia. Por el momento y cuando se llevan disputadas nueve jornadas, 
las compostelanas ya fueron capaces de ganar a Cerdanyola y a Mataró, su-
mando seis puntos, los cuales mantienen al equipo fuera de descenso.

HC RAXOI: MARAVILLOSO ascenso a OK LIGA IBERDROLA
Santiago de Compostela vio como uno de sus clubes hacía historia alcanzando la élite nacional.
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El curso 2024/2025 vuelve a contar con un equipo gallego inmerso en com-
peticiones europeas en lo que al mundo del baloncesto se refiere, en este 

caso el Baxi Ferrol en categoría femenina, que toma el relevo del Río Breo-
gán, equipo que la pasada campaña disputó la Champions League masculi-
na, realizando un muy digno papel. 
Las de Lino López disputaron el play off por el título, lo que les sirvió para 
obtener plaza en la previa de la EuroCup Women. La pasaron sin problemas 
y posteriormete jugaron en el grupo J, junto a Galatasaray, KP Brno y Uniao 
Sportiva. Cinco triunfos y una sola derrota fue el balance de la liguilla a 
doble vuelta, lo que dio la clasificación a las departamentales hacia los dieci-
seisavos de final, ronda en la que se medirán al Braine de Belgica. El primer 
partido está previsto para el 12 de diciembre en tierras belgas, mientras que 
el de vuelta está fijado para el 19 en el Pabellón de A Malata. La afición vol-
verá a jugar un papel muy importante para buscar los octavos.
Mirando a la Liga Endesa 2024/2025, cinco triunfos por el momento que 

ponen al equipo ferrolano a una sola victoria del séptimo puesto y a dos del 
cuarto. El objetivo más inmediato pasa por quedar entre los ocho primeros 
equipos al término de la primera vuelta, lo que significaría la clasificación 
para la Copa de la Reina. 
En cuanto a la plantilla departamental, continúan en la casa las Gala Mes-
tres, Julie Pospisilová y una Ángela Mataix que fue llamada a la Selección 
Nacional en la última ventana internacional. Las novedades estuvieron a la 
ordel del día en cuanto a fichajes durante el pasado verano, ya que llegaron 
a Ferrol ocho nuevas jugadoras: Carlota Menéndez (Zamarat), Moira Joiner 
(Michigan State), Noa Morro (cedida por Valencia Basket), Blanca Millán 
(Ensino), Alba Sánchez-Ramos (Leganés), Mimi Collins (North Carolina 
State), Jori Davis (Spar Gran Canaria) y Clarie Melia (Killester Dublín).
Por último, no podemos olvidarnos de destacar que Santi Rey fue reelegido 
presidente para los próximos 4 años, algo que da más estabilidad si cabe a 
una entidad que pasa por una nueva época dorada.

baxi ferrol: gran debut en competiciones europeas
El club departamental está jugando en Europa por primera vez desde su fundación en el año 1997.
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Si un club está pasando a la historia del deporte nacional en las últimas 
temporadas, ese es el Burela FS, entidad que no para de aumentar su pal-

marés a base de grandes títulos nacionales. La pasada campaña 2023/2024 
fue el torneo de la regularidad el que se fue directo hacia la comarca de A 
Mariña. Y es que las pupilas de Julio Delgado ya demostraron en la fase 
regular que eran las mejores, sumando 80 puntos de 90 posibles, pero 
volvió el play off al mundo del fútbol sala femenino, con lo que tuvieron 
que jugar en semifinales ante Poio al mejor de tres partidos, ganando por 
2-1 la eliminatoria, mientras que en la gran final se encontraron al gran 
rival histórico, Futsi Navalcarnero, a quien vencieron también por 2-1. 
Sorprendieron las madrileñas en el primer partido, pues se impusieron en 
Vista Alegre en los penaltis, lo que les dio la posibilidad de sentenciar en su 
propia casa. Pero nada podía haber más alejado de la realidad, pues Burela 

se plantó en la Comunidad de Madrid y venció por 2-4, llevando la elimi-
natoria de nuevo a Vista Alegre, donde no dio la más mínima opción en un 
tercer encuentro en el que venció por 4-0. Es el sexto entorchado liguero 
de un equipo que también se apuntó la Supercopa 2024, sumando ya 18 
títulos nacionales, a través de las 6 ligas mencionadas, otras tantas Copas 
de la Reina y el mismo número también de Supercopas. 

ASCENSO A PRIMERA DIVISIÓN DEL EQUIPO MASCULINO 

Pero en Burela la fiesta no solo la llevó a cabo el equipo femenino, pues el 
masculino logró el ascenso a Primera División, tras finalizar tercero la liga 
regular y vencer en el play off al mejor de tres partidos a Ceutí en semifi-
nales y en la gran final a Antequera. Los naranjas resolvieron ambas rondas 
por la vía rápida, tras ganar ya los dos primeros encuentros de cada serie.

burela fs: sexto título de liga para una entidad de relumbrón
Las naranjas volvieron a triunfar a lo grande en el año 2024 y ya buscan nuevas alegrías.
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MOTOR- RALLYES- campeonaTO de galicia

El Campeonato de Galicia de Rallyes volvió a dejar claro el gran nivel 
de pilotos con el que cuenta nuestra comunidad autónoma, llevándose 

la palma el de siempre en los últimos años, es decir, un Víctor Senra que 
no dejó títere con cabeza, levantando con autoridad el título por octava 
vez consecutiva. Es el más grande de la historia del certamen y lo más 
bonito es que su ilusión sigue intacta cada curso, dejando incluso claro 
que él ama Galicia, sus carreteras y a una afición entendida y muy cari-
ñosa, como muestra con todos los deportistas en cada prueba que se va 
sucediendo. Y es que cada rallye es una fiesta para el municipio en el que 
se celebra y para unos seguidores que en el 2024 volvieron a batir todos 
los récords en cuanto a asistencia.
Víctor Senra pasa por un momento sensacional y va más allá del Galle-
go. Su último gran éxito llegó en la 5ª Carrera de Campeones Circuito 
La Roca, donde fue el vencedor, imponiéndose en la gran final a Cohe-
te Suárez, tras firmar un registro absolutamente histórico con el nuevo 
Hyundai i20 Coupe WRC.

CLASIFICACIÓN CAMPEONATO DE GALICIA 2024

Piloto Puntos

Víctor Senra 299

Alberto Meira 248

Dani Berdomás 240

Jorge Pérez Oliveira 162

Álvaro Castro 101

Álvaro Pérez 97

Alberto Otero 88

Gabriel Rodríguez 63

José M. Rodríguez 58

Abel Pampillón 58

VÍCTOR SENRA: EL CUENTO DE HADAS NO TIENE FIN
El Campeonato de Galicia volvió a ser ganado por un piloto que ya hace mucho que pasó a ser leyenda.
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MOTOR- copa de españa de rallyes de asfalto

jorge cagiao: título en la copa de españa en asfalto
El piloto del Alpine Rally Team mostró una gran superioridad y su siguiente reto pasa por el S-CER.

El pasado mes de noviembre quedó sentenciado el título de la Copa de Espa-
ña de Rallyes de Asfalto en favor de Jorge Cagiao. El piloto del Alpine Rally 

Team se había quedado a las puertas del título la pasada campaña, pero en la 
actual hizo valer los pronósticos que lo situaban como máximo favorito y con-
siguió llegar a lo más alto con máxima autoridad. Los 35 puntos cosechados 
en La Nucía fueron definitivos. El Alpine A110 R-GT se comportó de manera 
brillante durante todo el curso, no sufriendo ningún abandono. La superio-
ridad de Cagiao fue absoluta, pues se llevó el máximo de puntos del Rallye la 
Llana, del Rallye de Narón, del Rallye de la Vendimia y del Rallye de la Nucía. 
Tan solo fue superado en el Villa de Adeje, donde Enrique Cruz, segundo en 
la general, se llevó el gato al agua en el duelo directo. Tampoco podemos ol-
vidarnos del gran papel de Javier Martínez, un copiloto de máxima calidad y 
que hizo sentir a Jorge muy seguro durante todo el año 2024. Es tiempo para 
las celebraciones, pero en las últimas semanas ya se conocieron también los 
nuevos planes de un Jorge que estará en el próximo Supercampeonato 2025, 
un reto mayúsculo, pero para el que llega más que preparado.

CLASIFICACIÓN COPA DE ESPAÑA RALLYES ASFALTO

Piloto Puntos

Jorge Cagiao 170

Enrique Cruz 148

Alberto Ordoñez 79

Luis Vilariño 57

Miguel Ángel Fuster 54

Carlos Moreno 53

Antonio Forne 42

Albert Orriols 40
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Javier Pardo volvió por sus fueros en el año 2024 y mandó un claro men-
saje de que está más que preparado para poder pelear por cotas mayores. 

Ya sabe lo que son los podios e incluso los triunfos en el Supercampeonato 
de España y ahora buscará la regularidad necesaria para poder pelear de tú 
a tú con los grandes gallos también en la clasificación general. Sus planes 
competitivos de cara al año 2025 están muy claros y las miras del piloto 
están puestas en correr el Supercampeonato de manera íntegra. Su copiloto 
será David de la Puente y el duo estará dentro del equipo Recalvi. Utilizarán 
un Skoda Fabia Rs Rally2, coche que ya conocen perfectamente, ya que lo 
utilizaron esta temporada en diferentes ocasiones. A lo largo del curso, Javi 
Pardo participó en seis rallyes y logró subirse al podio en casa, en el Rallye de 
Ourense, tras finalizar en segunda posición. 

CLASIFICACIÓN SUPERCAMPEONATO 2024

Piloto Puntos

Alejandro Cachón 278

Diego Ruiloba 245

Cohete Suárez 222

Sergi Pérez 127

José Luis Peláez 120

Javier Pardo 103

Efrén Llanera 97

javier pardo volvió a emocionar a sus fans
El piloto de Allariz tuvo un buen año 2024 y en 2025 irá a por todas en el Supercampeonato.
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El año 2024 termina con una noticia que comenzaba a ser un secreto a 

voces en los últimos meses. Iván Ares cambia Hyundai por Toyota, de-

jando así ocho temporadas con la marca surcoreana, en los que los éxitos 

estuvieron a la orden del día, destacando los títulos en el Campeonato de 

España de Rallyes de Asfalto en el año 2017 y en la Copa de España de 

Rallyes de Tierra en 2021. De esta manera, se puso punto y final a una 

relación muy duradera y que pasó a la historia del automovilismo nacional. 

El siguiente coche de Iván Ares será un Toyota Yaris Rally 2, con el que 

competirá nuevamente en el Supercampeonato de España, en una noticia 

adelantada en exclusiva por el diario As en la edición del pasado 2 de di-

ciembre, en un artículo escrito por Pipo López, una de las personas que 

más saben de automovilismo en nuestro país. 

PEPE LÓPEZ REGRESA A HYUNDAI

Otro de los bombazos en las últimas semanas tuvo que ver con Pepe López, 

ya que se da por hecho su regreso a Hyundai, con lo que el madrileño vol-

verá a tener en sus manos un i20, coche con el que ganó su último título.

Hablar de favoritos al entorchado en el año 2025 va a estar más caro que 

nunca, pues el nivel es elevadísimo y la igualdad máxima. No estará el 

campeón de este año, el cántabro Alejandro Cachón, ya que se centrará en 

el Mundial, en la categoría WRC2, pero sí estará su más inmediato rival 

hasta la última de las pruebas, Diego Ruiloba, quien compaginará el Su-

percampeonato con su programa internacional. Cohete Suárez será otro de 

los pilotos a tener muy en cuenta, pues aunque en 2024 se quedó lejos del 

primer puesto, ganó dos títulos, concretamente en 2021 y en 2023.

bombazo: IVÁN ARES CAMBIA HYUNDAI POR TOYOTA
El piloto de Cambre puso punto y final a ocho años de gran relumbrón con la marca surcoreana.
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MOTOR- MOTOCROSS- MXGP

RUBÉN FERNÁNDEZ: UN 2024 MARCADO POR UNA GRAVE LESIÓN
El piloto olívico estuvo cinco meses de baja, debido a una rotura de ligamento cruzado en su rodilla.

El año 2024 estaba destinado al éxito para Rubén Fernández, pero en la pri-
mera prueba del Mundial, disputada en Argentina en el mes de marzo, todo 

saltó por los aires, tras caerse en la manga de clasificación y dañarse la rodilla 
de manera grave. El diagnóstico fue claro desde un primer momento, rotura 
de ligamento cruzado anterior. A partir de ahí comenzó un largo proceso de 
recuperación, que se extendió durante cinco largos meses. Rubén trabajó día y 
noche y su recomensa llegó cinco meses después, regresando a la competición 
en el GP de Suiza. El final de curso fue de puesta a punto y sirvió también para 
demostrarle al equipo oficial HRC que su apuesta no es equivocada y que ya 
está listo para volver a pelear por todo. De cara a 2025 el objetivo es muy cla-
ro, volver a ganar, siempre con los pies en el suelo y con la humildad máxima, 
sabiendo que está compitiendo ante los mejores del mundo. 

El equipo Honda HRC y Gariboldi formalizaron un nuevo acuerdo mul-
tianual el pasado mes de noviembre, el cual incluyó las renovaciones de 
Rubén Fernández, Tim Gajser y Ferruccio Zanchi. La alianza lleva viva 
desde 2014 y la cosecha ya va por cinco títulos, todos ellos con Tim Gaj-
ser. El objetivo claro es el título con el propio Gajser por sexta vez, tras el 
subcampeonato del pasado curso, cuando el esloveno no pudo con Jorge 
Prado. Honda no descarta tampoco que Rubén pueda meterse también 
en la pelea por cotas mayores, lo que habla claro sobre la confianza que 
tiene depositada Giacomo Gariboldi, jefe de equipo, en el gallego.El cur-
so 2025 comenzará en Argentina con el Gran Premio de Córdoba, los 
próximos 1 y 2 de marzo.
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El año 2024 volvió a dejar claro que el mejor pi-
loto del mundo en la categoría reina del mo-

tocross tiene nombre propio. Hablamos de Jorge 
Prado, quien fue capaz de revalidar el título de 
campeón a lo grande. Su siguiente reto comenza-
rá ya en menos de un mes, pues correrá el AMA 
Supercross, con lo que no estará la próxima tem-
porada en la línea de salida en MXGP. A Estados 
Unidos llegó convencido de ir a por todas. Y Lo 
hará de la mano del Monster Energy Kawasaki, 
uno de los equipos más laureados de la historia, lo 
que le permitirá tener la mejor tecnología y a un 
equipo técnico de relumbrón. La KX 450-SR será 
la maquina a la que se suba Prado para hacernos 
soñar de nuevo a todos con lo que hasta hace poco 
nadie podía ni imaginar. La pasada campaña  ya 
hizo sus pinitos en el Ama Supercross, pues dis-
putó las cuatro primeras rondas, llegando a ganar 
un heat de clasificación y a conseguir un séptimo 
puesto en la prueba de San Francisco. Jorge Prado 
deja atrás 13 años con motos KTM y ahora tendrá 
que adaptarse a una montura que poco se parece a 
la de la marca austríaca.

EL DEBUT SERÁ EN ANAHEIM
No habrá que esperar mucho para ver a Prado 
en Estados Unidos, ya que la primera carrera de 
la temporada está marcada para el 9 de enero en 
Anaheim (California). Allí, su moto portará por 
primera vez el dorsal 70, que es el que lucirá este 
curso.
El Mundial de Supercross 2025 comenzará el 
mencionado 9 de enero y constará de diecisie-
te pruebas, siendo la última de ellas el día 10 de 
mayo en Salt Lake City.

jorge prado: bicampeonato y paso al ama supercross
El año 2024 volvió a ser histórico para el piloto lucense, apuntándose su segundo título en MXGP..



98 • GALICIA Sport
www.jlpublicaciones.com

98 • GALICIA Sport
MOTOR- TRIAL- TRIAL GP

temporada sobresaliente de gabriel marcelli
El piloto de O Rosal brilló, finalizando segundo en el Mundial de Trial GP y tercero en el de X- Trial.

Gabriel Marcelli volvió a dejar claro que es una de las grandes alternativas 
a la leyenda Toni Bou en el mundo del trial. El gran campeón catalán 

continúa siendo insuperable y volvió a apuntarse el doblete de manera sen-
cilla, ganando la mayoría de pruebas de la temporada, tanto en el Mundial 
de Trial GP como en el de X- Trial. No tiene rival por más que pasen los 
años, pero dejando a un lado su nivel, el siguiente en la escala es Marcelli, 
un gallego, natural de O Rosal. En el presente curso fue segundo en el 
Mundial de Trial GP y tercero en el de X- Trial, además de apuntarse un 
nuevo subcampeonato de España. Compite con una Montesa y comparte 
equipo con Bou, de quien intenta aprender cada día. Pertenecen al Rep-
sol Honda Team, el sueño de cualquier piloto. Lejos de relajarse, Gabriel 
ya prepara con máxima intensidad el próximo curso, en el que intentará 

continuar dando pasos al frente. Está en una situación de privilegio para 
continuar cosechando grandes éxitos. 
En el año 2024, su gran rival por los subcampeonatos fue Jaime Busto, pi-
loto que compite con una Gas Gas y que también pisa muy fuerte, demos-
trando ser otra de las alternativas al gran Toni Bou. En Trial GP se impuso 
Marcelli, quien sentenció el subcampeonato en la prueba de Ripoll. Por su 
parte, en X-Trial fue Jaime el que se llevó el gato al agua, confirmando el 
segundo lugar del cajón final en la última prueba, celebrada en el Navarra 
Arena. En Pamplona se la jugaban ambos, pero Marcelli no tuvo su día, 
siendo la única vez en el curso en la que se quedó fuera del podio, cayendo 
a la sexta plaza, mientras que Busto fue segundo, consolidando de manera 
definitiva el segundo puesto en la general final.
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La gran promesa del automovilismo gallego, 
Alejandro Medín, brilló a lo grande en el 

año 2024, dando un paso adelante muy gran-
de en el mundo de los rallyes, compitiendo 
de maravilla en la Copa Hyunday. Además,  
el gran éxito de la campaña llegó para él en 
el Campeonato de Galicia de Autocross, lle-
vándose el título directo hacia su Ferrol natal. 
Alejandro iba a correr el Nacional y además 
lo iba a hacer con la clara intención de bus-
car el título, pero a última hora decidió, junto 
a su equipo de trabajo, cambiar el programa, 
ya que el Campeonato de Galicia se adapta-
ba mejor para poder compatibilizar el auto-
cross con los rallyes. Fue un curso de máximo 
aprendizaje y quedó claro que su futuro pasa 
por el mundo de los rallyes. Tiene a una le-
yenda como Germán Castrillón como gran 
maestro, a quien admira y de quien se empapa 
a diario siguiendo sus sabios consejos al pie de 
la letra, eso sí, si no tuviese manos de oro, de 
poco valdrían los esfuerzos  del resto de inte-
grantes de su fenomenal equipo. 
El curso 2025 volverá a ser de máximo apren-
dizaje para Medín, pues con 19 años es lo que 
le toca, aunque eso no quita que pueda aspi-
rar a cotas altas, ya que hablamos de una per-
sona ambiciosa y de esas que sueña siempre 
con cotas mayores. Está tocado con una varita 
mágica y destinado a hacernos disfrutar du-
rante varias décadas. Los grandes aficionados 
al mundo del motor gallego ya nos frotamos 
las manos ante lo que viene ya a corto plazo. 

ALEJANDRO MEDÍN: la promesa ya es una realidad
El pupilo de Germán Castrillón se apuntó el Gallego de Autocross, además de competir muy bien en la Copa Hyunday de Rallyes.
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Manuel Piñeiro es el alma máter de “CESAR ANTIGÜEDADES”, proyecto 
que inició hace casi 25 años ante la gran demanda que había en el sector del 

arte. Con el tiempo, el negocio creció sobre manera, teniendo ya clientes de to-
das las partes del mundo, gracias en parte a las ventas online y a las ferias, muchas 
de ellas con hasta 1500 expositores, lo que habla claro también sobre el abanico 
de compradores que existe en la actualidad. 
LA HISTORIA DE MANUEL Y DE CÉSAR ANTIGUEDADES
“Comencé con este proyecto en el año 2000. Yo colaboraba con mi padre en su 
negocio de carpintería. A raiz de relacionarnos con los contactos de la zona con 
gusto por el arte, fuimos detectando que había necesidades y mucha demanda, 
sobre todo con el tema de las casas de turismo rural en su momento. Nos comen-
zaron a demandar réplicas de antigüedades, entoces pasamos a tener más relación 
con anticuarios y a partir de ahí pasamos de suministrar réplicas de antigüedades, 
a vender algunos tipos de muebles rústicos, que se demandaban mucho en la 
época. Fuimos haciendo camino y en febrero del año que viene cumplimos 25 
años trabajando en este proyecto”.
OPERACIONES EN EL EXTRANJERO
“Tenemos clientes en Portugal y en Francia y como asistimos a ferias de caracter 
internacional y ahí es también donde nosotros vendemos para los clientes, pues 
al final los tienes de muchos sitios del mundo, desde Malta, Líbano, Estados 
Unidos, China... Son ferias en las que los clientes vienen a comprar allí, y es gen-
te de todos los sitios del mundo. Hablamos de ferias que están muy afianzadas, 
en las que hay hasta 1000 y 1500 expositores, pero también hay un abanico muy 
grande de compradores”.
DESPLAZAMIENTOS A CASAS Y PISOS
“Nosotros, debido a la demanda que tenemos de determinados artículos por 
clientes que tenemos desde hace años, que nos demandan determinados objetos, 
pues un poco nuestra forma de comprar es intentar comprar a la gente que busca 
ventas. Vamos a donde nos digan, a domicilios particulares por ejemplo. Com-
pramos incluso herencias enteras, y a raiz de eso podemos satisfacer a nuestra 
clientela, ya que muchas veces incluso tenemos más demandas de objetos de los 
que podemos suministrar. El motivo de promocionar la compra de los artículos 
aquí dentro de la comunidad gallega es porque tenemos una demanda grande de 
determinados artículos y nuestra cliantela nos demanda muchísimos, incluso ya 
hablando de clientes que tenemos en Francia y en Portugal. De ahí viene nuestro 
gran interés por comprar”. 
LA LEGISLACIÓN DEL MARFIL CAMBIA CONTINUAMENTE
“Hay mucha gente aquí en Galicia que tiene piezas de marfil por determinadas 
circunstancias, o porque las compró de manera directa o por herencia de sus 
antepasados. El problema es que la legislación del marfil va cambiando conti-
nuamente, esos cambios hacen que nosotros asesoremos a esa gente que quiere 
vender, sobre cómo deben hacer para legalizar todo y después verderlo. Es una 
legislación compleja, la normativa actual cambió hace todavía dos años. Es bas-
tante restrictiva la legalización y la venta de esos artículos”.
EL NOMBRE DE CÉSAR ANTIGUEDADES
“El negocio originalmente lo comenzó mi padre en la década de los 70 y el nom-
bre era Carpintería César. Hace 25 años, cuando empecé con las antigüedades, 
pues le pusimos a la empresa: Carpintería César Antigüedades. Y bueno, después 
mi padre se jubiló, lo que es la carpintería quedó a un lado, pero sigue conser-
vando el negocio lo de “César Antigüedades” en su honor”.
EL FUTURO PASA POR LA INFORMACIÓN Y LA TECNOLOGÍA
“El futuro en nuestro sector pasa por la información. A cualquier cosa que se le 

quiera dar continuidad, hay que darle también información, y esa información 
tiene que ir acompañada por inculcar a las nuevas generaciones el gusto por 
las antigüedades. La cultura que se les dé sobre arte a las nuevas generaciones 
será importantísimo para el futuro de todo esto. Después, lógicamente, el futuro 
también pasa por las nuevas tecnologías, por la venta online y por la promoción 
en las redes sociales. Ahí es donde va a estar el futuro de este negocio, siempre 
dando por hecho que aquí es muy importante el trato humano y la relación per-
sonal, tanto en ferias como con las personas que tienen tiendas físicas. La venta 
online es como se mueve ahora mismo una gran parte de la sociedad, por eso 
nos metimos a ella desde hace ya años y un porcentaje de la facturación anual es 
gracias a eso”. 
EL GUSTO POR LAS ANTIGÜEDADES EXISTE DESDE SIEMPRE
“El gusto por las antigüedades hace muchos años que existe. Hay que pensar que 
una persona que reconoce una pieza de Sargadelos antiguo o una pintura del si-
glo XVIII, pues le gusta tenerla, porque a la vez sabe que es una obra de arte que 
se va a revalorizar con el tiempo. A la gente, historicamente ya, siempre le gustó 
tener arte como propiedad, le gusta ser propietaria de eso. La gente lo incluye 
como parte de sus inversiones, ya que invertir en arte, sin lugar a dudas, es una 
de las inversiones más seguras. De ahí que recalque tanto que es muy importante 
inculcar cultura a las nuevas generaciones para que la inversión presente en arte 
se revalorice en el futuro”.
ES IMPORTANTE DIGNIFICAR EL NEGOCIO DEL ARTE
“Nuestro negocio es muy importante dignificarlo. La labor que hacemos noso-
tros como anticuarios es enorme, a nivel de conservar obras de arte, a nivel de 
conservarlas en el mercado, de tener una segunda vida esas obras de arte, etc. 
Pero, sobre todo es muy importante que se respete nuestro negocio, tanto dentro 
como fuera, porque hay mucha gente que considera que nuestro negocio está 
compuesto por gente con falta de ética o por gente poco profesional, aunque 
es muy claro que la realidad dice que a día de hoy nuestro sector está controla-
dísimo a nivel administración, lo que obliga a llevar todos los meses un control 
absoluto de lo que compramos. Tenemos un libro determinado para controlarlo 
todo, que está a disposición hasta de la policia, pasamos un montón de inspec-
ciones periódicas, etc. Está todo muy controlado, entonces, considero que la 
gente en determinados aspectos tiene que valorar más nuestro negocio, porque 
pienso que aportamos un gran valor añadido a lo que es el sector del arte. Somos 
los encargados de darle una segunda vida y de poner en valor el arte. Yo echo en 
falta que no sea valorado del todo nuestro trabajo como debería hacerse”.
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